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FECHA: Marzo 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico fin de pareja” 

 “SNTE sólo concursará 612 plazas a docentes” 

 “Destinan mil mdp a medio ambiente”  

 “Nuevo relleno sanitario, anuncia Olvera Ruiz”  

 
“El basurero queda este año: Olvera”  

 
“En materia ambiental inédita inversión”  

 
“Declara validez de los comicios extraordinarios2 

 “Lluvia sólida, alivio estatal” 

 “Pacta Hidalgo recursos para el medio ambiente”  

 
“Dejan abierto el caso Cassez” 

 
“Condenan montaje; queda presa Cassez” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Concluye sin anomalías cómputo municipal de las “extraordinarias”: Sin denuncias sobre 

irregularidades suscitadas en los comicios extraordinarios, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) realizó el cómputo oficial 
del proceso efectuado el pasado 18 de marzo, en donde fueron ratificados los resultados preliminares que dieron la 

victoria al Partido del Trabajo (PT) en Xochicoatlán y la coalición Juntos por Hidalgo, Revolucionario Institucional (PRI) y 
Nueva Alianza (Panal) en Santiago Tulantepec. A partir de las 8:00 horas de ayer, inició con el conteo de sufragios 

respecto a Xochicoatlán, donde el PT obtuvo mil 913 votos, seguido por el bloque PRI-Panal con mil 566, luego Acción 

Nacional (PAN) que logró mil 226, en tanto Movimiento Ciudadano (MC) alcanzó 33. En este municipio se registraron tres 
escritos de protesta, dos por parte del partido de la estrella y uno de MC; sin embargo, no hubo incidentes graves. 

Respecto a Santiago Tulantepec, Juntos por Hidalgo consiguió 4 mil 561 votos, seguido por el de la Revolución 
Democrática (PRD) con 4 mil 390, después el Verde Ecologista de México (PVEM) obtuvo 3 mil 224, PAN logró 599, 

mientras que PT alcanzó 113 y MC sólo 70. De igual forma, no se presentaron acontecimientos violentos, aunque hubo 

19 escritos de protesta durante la jornada electiva. El consejero presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, confirmó que 
ningún partido político o coalición presentaron alguna queja o inconformidad ante los órganos municipales, pese a que el 

PRD manifestó en días pasados desconfianza en el proceso, por supuestas violaciones a la normativa electoral. “Los 
cómputos municipales confirman los resultados arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), 

queda nuevamente demostrada la efectividad de este innovador instrumento,  el cual es considerado el más eficiente del 
país”. Sostuvo que el órgano autónomo permanece por encima de la media nacional, comparado con el resto de las 

instituciones electorales de la nación, debido al excelente trabajo de los integrantes del IEEH, así como la organización de 

comicios. El funcionario calificó como ejemplar la jornada electoral en ambas demarcaciones por desarrollarse en un 
ambiente de civilidad, además reconoció la gran participación ciudadana, pues superó los porcentajes de votación en 

comparación con los comicios anteriores. A partir de hoy comienza el plazo previsto por la Ley Estatal de Medios de 
Impugnación en Materia Electoral para que, en caso de formalizarlo, tanto partidos políticos como alianzas interpongan 

algún recurso de inconformidad. Según el Artículo 9 de la normativa, el periodo para entregar juicios impugnatorios ante 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

los consejos municipales o el IEEH, concluye a las 24 horas del domingo 25 de marzo.  

Acataron lineamientos sobre gastos de campaña Durante la revisión de los dictámenes sobre los gastos ejercidos 
en las campañas, no apareció registro de montos excesivos en la publicidad utilizada por parte de partidos políticos, 

informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez. Explicó que en la sesión fue 
presentado el informe de la Comisión de Auditoría y Fiscalización, el cual consiste en seis expedientes, uno por cada 

partido político, con los detalles respecto a los ingresos y egresos durante la etapa de proselitismo. “En ninguno de los 

casos rebasaron el tope de campañas, todo fue apegado a la normativa electoral, además los representantes de partidos 
no hicieron pronunciamientos en contra de este informe”. Aclaró que en caso de que se presente alguna impugnación, 

respecto a supuesto exceso de gastos en campañas, los partidos pueden solicitar a la Comisión de Auditoría otro informe 
puntual, el cual será entregado a los tribunales electorales para su eventual valoración. Concluido el periodo para exhibir 

inconformidades del proceso extraordinario, en caso de no suscitarse denuncias, el IEEH entregará constancias de 

mayoría a las planillas ganadoras, para que a más tardar el 28 de marzo termine este proceso electoral municipal. 
(Gabriela Porter, página 03) 

Uno más uno-Ratifica IEEH triunfo del PRI y PT en elecciones: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH) ratificó ayer el triunfo del partido del Trabajo y de la coalición PRI-Nueva Alianza, en las elecciones 

extraordinarias realizadas el pasado domingo en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. De esta forma, 

tras celebrarse el cómputo de las casillas instaladas en dichas jurisdicciones, se confirmaron los resultados del Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP), y se entregaron las constancias de mayoría al alcalde electo de la alianza 

PRI-Panal, Jesús Alberto Aguilar, y del petista Baltazar Soni Guillermo. Cabe recordar que las elecciones extraordinarias 
se realizaron en esos dos municipios hidalguenses, tras la impugnación a los comicios constitucionales del pasado mes de 

julio. El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, señaló que luego del 

cómputo y la entrega de constancias, los nuevos alcaldes entrarán en funciones el próximo dos de mayo, por lo cual si 
existen inconformidades estas deberán ser resueltas en menos de 45 días.  Al respecto el IEEH explicó que tal como lo 

indica la Ley Electoral del Estado de Hidalgo en sus Artículos 84, 87 y 88, el día de ayer a las 07:00 horas se instaló en 
sesión permanente el Consejo General del Instituto Estatal Electoral para dar seguimiento a las sesiones de cómputo de 

los consejos municipales electorales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Durante la sesión se dio lectura a los 
dictámenes de ingresos y egresos de los partidos políticos y coalición por actividad electoral emitidos por la Comisión de 

Auditoría y Fiscalización, donde se concluyó que en ninguno de los dos municipios fueron rebasados los topes de gastos 

de campaña establecidos. Después de un receso y reiniciar la sesión a las 10:00 horas, se informó que habían concluido 
los cómputos en ambos municipios, sin presentarse ninguna incidencia. Asimismo, se dio cuenta de que en los dos 

consejos municipales electorales fueron declaradas validas las elecciones y entregadas las constancias de mayoría a los 
integrantes de las planillas triunfadoras. Al concluir la sesión, Daniel Rolando Jiménez Rojo declaró que “los cómputos 

municipales confirman los resultados arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), quedando 

nuevamente demostrada la efectividad de este innovador instrumento, el cual es considerado el más eficiente del país, y 
es propiedad y patrimonio de todos los hidalguenses”. De igual forma, calificó como ejemplar la jornada electoral en 

ambos municipios por desarrollarse en un ambiente de civilidad, de paz social, pero sobre todo por la gran participación 
ciudadana al haberse obtenido porcentajes de votación superiores al 88 por ciento.  Los resultados de acuerdo a actas de 

cómputo municipal, fueron los siguientes: En Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero, ganó el abanderado de la alianza 

PRI-Panal, Jesús Alberto Aguilar, con 4mil 561votos, en tanto que en Xochicoatlán obtuvo el triunfo el petista Baltazar 
Soni Guillermo con mil 913 sufragios. Se informó que desde este jueves 22 inicia el plazo previsto por la Ley Estatal de 

Medios de Impugnación en Materia Electoral para que, en caso de así decidirlo, partidos políticos y coalición interpongan 
algún recurso. De acuerdo con el Artículo 9 de la citada legislación, el periodo concluye a las 24:00 horas del domingo 25 

del presente. (redacción, página 03) 

Milenio-Ediles electos tomarán posesión el 2 de mayo: Luego de presentarse el conteo final de votos de las 
elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), Daniel Jiménez Rojo, señaló que los alcaldes electos tomarán posesión el próximo 2 de mayo. Indicó que la ley 
establece que después de las elecciones deberán pasar 45 días para que entren al cargo ambos acaldes. Ante el 

desconocimiento que hizo el PRD del proceso electoral, Jiménez Rojo, señaló que en el IEE el partido del sol azteca no ha 

presentado ninguna impugnación. “Ninguna (queja) ni con nosotros ni con los consejos municipales, no hubo nada, no se 
pidió apertura ninguna casilla, yo creo que eso a final de cuentas nos da la pauta para pensar que todo está bien”, 

aseveró. Aseguró que la participación de la población tanto en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán fue “excelente” ya que 
apuntó que se superó la participación de la ciudadanía en comparación con la elección ordinaria. Subrayó que aún no 

concluye el proceso de las elecciones extraordinarias ya los partidos tienen cuatro días para presentar sus 
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impugnaciones.  “Estaremos atentos a ver si hay alguna impugnación y se vaya a los órganos jurisdiccionales, están en 

su derecho los partidos políticos”, dijo. Sin embargo, aseguró que los resultados en los dos procesos electorales son 

irrebatibles, “no hay vuelta atrás”.  Respecto a lo que sigue después del proceso electoral, insistió los partidos políticos 
tienen cuatro días para presentar impugnaciones. “Estamos hablando de que prácticamente estaríamos esperando para 

ver si hay impugnación, si no la hubiese, prácticamente la próxima semana estaríamos sesionando para otorgar los 
espacios de representación proporcional”, explicó. Comentó que las impugnaciones tendrán que ser presentadas ante los 

consejos municipales o ante el IEE “y nosotros las entregaremos ante el Tribunal Electoral, no es algo que vamos a 

resolver nosotros”. Dejó que claro que las inconformidades serán los órganos jurisdiccionales correspondientes.  Subrayó 
que las constancias de mayoría tanto en Santiago Tulantepec como en Acaxochitlán ya fueron entregadas a los 

representantes de las planillas correspondientes.  Interrogado sobre la manera en que evalúa la participación del IEE en 
las elecciones extraordinarias, reconoció que “esto no se hace por una sola persona, esto es el resultado y el esfuerzo de 

un gran equipo de trabajo, los representantes de los partidos políticos no de una sola persona”.  En sesión del IEE se dio 
a conocer el cómputo final donde se ratificaron los triunfos del PT en Xochicoatlán y el PRI-PVEM en Santiago Tulantepec. 
Claves Participación ► En Xochicoatlán se tuvo una participación de cuatro mil 800 sufragios, dos inconformidades del 

PT en la casilla mil 584 y uno de Movimiento Ciudadano en la misma urna. ► En Santiago Tulantepec votaron 13 mil 140 

ciudadanos, no se presentaron incidentes y se registraron dos inconformidades del PAN, seis de la alianza Juntos por 
Hidalgo. ► Hoy serán trasladados los paquetes electorales de ambos municipios a las oficinas centrales del IEE para ser 

resguardadas por las autoridades encargadas de las elecciones. (Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Dan constancias de mayoría: Ante el silencio de los contendientes, el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
entregó su constancia de mayoría a los ganadores de la justa extraordinaria del domingo en Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán. "Hubo una participación ejemplar y sobre todo una gran civilidad que mostró las ventajas de una segunda 
vuelta, por así llamarla", dijo el secretario general del órgano rector en materia electoral del estado, Francisco Ortega 

Sánchez El funcionario del IEE planteó que el proceso todavía está vigente aun cuando lleva más de 14 meses, y tiene 

distintas interpretaciones que podrían servir como ejemplo para las reformas electorales futuras. El interés que llevó a 
nueve de cada diez a las casillas en Xochicoatlán muestra que cuando existe interés y confianza en los propuestos por los 

partidos, las expectativas crecen y con ello el proceso democrático realmente tiene un resultado positivo. (Jorge 
Martínez, página 09) 

El Reloj-Declaran validez de los comicios extraordinarios: Consejos municipales del Instituto Estatal Electoral del 

Hidalgo (IEE) de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán declararon válidas las elecciones y entregaron las constancias de 
mayoría a los candidatos que resultaron favorecidos con el voto de los ciudadanos. Tal como lo indica la Ley Electoral de 

Hidalgo en sus Artículos 84, 87 y 88; este miércoles a las 7:00 horas se instaló en sesión permanente el Consejo General 
del IEE para dar seguimiento a las sesiones de cómputo de los Consejos Municipales Electorales de Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán. Durante la sesión se dio lectura a los dictámenes de ingresos y egresos de los Partidos Políticos y Coalición 

por actividad electoral emitidos por la Comisión de Auditoría y Fiscalización, concluyendo que en ninguno de los dos 
municipios fueron rebasados los topes de gastos de campaña establecidos. Después de un receso y reiniciar la sesión a 

las 10:00 horas se informó que habían concluido los cómputos en ambos municipios sin presentarse ninguna incidencia. 
Por último, se dio cuenta de que en los dos Consejos Municipales Electorales fueron declaradas válidas las elecciones y 

entregadas las constancias de mayoría a los integrantes de las planillas triunfadoras. (Verónica Ángeles, primera 
plana) 

Plaza Juárez-IEE entregó constancias de mayoría: Ayer en punto de las 7:00 de la mañana se instaló en sesión 

permanente el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo para dar seguimiento a las sesiones de 
cómputo de los Consejos Municipales Electorales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, como lo establece la ley 

electoral de la entidad. En esta misma sesión se dio lectura a los dictámenes de ingresos y egresos de los partidos 

políticos y coalición por actividad electoral, emitidos por la Comisión de Auditoría y Fiscalización de este instituto y 
mediante este documento se determinó que los participantes en ambos municipios no rebasaron los topes de gastos de 

campaña establecidos. Posteriormente el Consejo General declaró un receso y reinició la sesión alrededor de las 10:00 de 
la mañana para informar que habían concluido los cómputos en ambos ayuntamientos, sin presentarse ningún incidente, 

por ello fueron declaradas validas las elecciones extraordinarias del domingo pasado y se entregaron las constancias de 
mayoría correspondientes a las planillas que obtuvieron el triunfo. Al concluir la sesión el consejero presidente del IEE, 

Daniel Rolando Jiménez Rojo indicó que los cómputos habían confirmado los resultados arrojados por el Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP). Por lo anterior quedó nuevamente demostrada la efectividad de este 
innovador instrumento, el cual dijo "es considerado el más eficiente del país, y es propiedad y patrimonio de todos los 

hidalguenses". Igualmente calificó como ejemplar la jornada electoral en ambos municipios por desarrollarse en un 
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ambiente de civilidad, de paz social, pero sobre todo por la gran participación ciudadana al haberse obtenido porcentajes 

de votación superiores al 88 por ciento. Es importante mencionar que los resultados de las actas de cómputo municipal 

establecieron que en Santiago Tulantepec la coalición Juntos por Hidalgo, integrada por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y Nueva Alianza, obtuvieron 4 mil 561 votos; el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 4 mil 390; 

el Verde Ecologista de México (PVEM) un total de 3 mil 224; Acción Nacional (PAN) 599; Partido del Trabajo (PT) 113 y 
Movimiento Ciudadano 70. En el mismo cómputo se estableció que los votos nulos más planillas no registradas sumaron 

un total de 183 sufragios; de tal manera que se registraron en total 13 mil 140 votos. Mientras que en Xochicoatlán el 

acta de cómputo arrojó que el (PT) obtuvo mil 913 votos; la alianza Juntos por Hidalgo mil 566; el PAN mil 226 votos y 
Movimiento Ciudadano 33. Los votos nulos más planillas no registradas fueron 62 y en tuvieron 4 mil 800 sufragios. 

Finalmente el IEE que una vez realizado este    proceso inicia a partir de hoy el plazo previsto por la Ley Estatal de 
Medíos de Impugnador en materia electoral para que, en caso de así decidirlo, partidos políticos y coalición impongan 

algún recurso de inconformidad;  y de acuerdo al artículo 9 de la citada legislación, dicho periodo concluye el domingo 25 
de marzo a las doce de la noche. (redacción, página 04) 

El Independiente-Ratifica IEE: PT gana Xochicoatlán y PRI- Panal Tulantepec: El Instituto Estatal Electoral 

(IEE) confirmó triunfos del Partido del Trabajo (PT) en Xochicoatlán y de los partidos Revolucionario Institucional y Nueva 
Alianza (Panal) en Santiago Tulantepec resultado de la elección extraordinaria celebrada el pasado domingo. Al término 

de la sesión extraordinaria del Consejo General del IEE se hicieron públicas las actas de cómputo municipales de las 

elecciones extraordinarias que se celebraron el pasado fin de semana para renovar ayuntamientos de dichos municipios. 
Los resultados oficiales, tras el escrutinio de los votos, confirmaron que el PT ganó la alcaldía de Xochicoatlán con su 

candidato Baltazar Soni Guillermo, quien obtuvo mil 913 sufragios (39.3%), frente a mil 566 (32.6%) del priista Andrés 
López, quien obtuvo el segundo lugar. En el caso de Santiago Tulantepec, la alianza entre el PRI-Panal llevó al triunfo a 

Jesús Alberto Aguilar al registrar 4 mil 561 votos (34.7%), frente a la cosecha que obtuvo el perredista Eric Castelán, 
quien logró 4 mil 903 (33.4%). Ante estos resultados, el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo aseguró que el IEE 

cumplió en tiempo y forma con lo estipulado en ambos municipios y reconoció que podría calificar al Instituto Estatal 

Electoral como un organismo por arriba de la media nacional, por lo que se puede considerar como un instituto confiable. 
El secretario general del IEE Francisco Ortega comentó que partidos políticos que participaron en la jornada electoral 

extraordinaria aprobaron su comprobación de gastos de campaña, por lo que no hay ningún problema en ese sentido. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Síntesis-Ratifica IEE resultados de comicios: Luego de celebrado el cómputo de las 45 casillas instaladas el pasado 

domingo en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, quedaron confirmados los triunfos de las planillas y 
candidatos de los partidos del Trabajo y de la coalición conformada por el Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, 

respectivamente. Tal como lo indica la Ley Electoral del Estado de Hidalgo en sus artículos 84, 87 y 88, ayer a partir de 
las 07:00 horas se instaló en sesión permanente el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) para dar 

seguimiento a las sesiones de cómputo de los consejos municipales electorales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. 

Durante la sesión se dio lectura a los dictámenes de ingresos y egresos de los partidos políticos y coalición por actividad 
electoral emitidos por la Comisión de Auditoría y Fiscalización, la cual concluyó que en ninguno de los dos municipios 

fueron rebasados los topes de gastos de campaña establecidos. Después de un receso, al reiniciar la sesión a las 10:00 
horas, se informó que habían concluido los cómputos en ambos municipios sin presentarse ninguna incidencia. También 

se dio cuenta de que en los dos consejos municipales electorales fueron declaradas válidas las elecciones y entregadas 

las constancias de mayoría a los integrantes de las planillas triunfadoras. Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero 
Presidente del IEE, declaró que "los cómputos municipales confirman los resultados arrojados por el Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP), quedando nuevamente demostrada la efectividad de este innovador 
instrumento, el cual es considerado el más eficiente del país, y es propiedad y patrimonio de todos los hidalguenses". A 

partir de mañana jueves 22 inicia el plazo previsto por la Ley Estatal de Medios de Impugnación en Materia Electoral para 

que, en caso de así decidirlo, los partidos políticos y coalición participantes en la elección interpongan algún recurso. De 
acuerdo con el Artículo 9 de la citada Ley, el plazo concluye a las 24:00 horas del domingo 25 del presente mes. (Jaime 

Arenalde, página 02) 

 

 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/54207-20120322-p4-n1
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Acusa PAN arbitrariedad de los petistas: El operativo en los accesos a comunidades de Xochicoatlán, que 

implementó el PT para evitar el ingreso de despensas o cualquier objeto para coaccionar el voto, en realidad fue una 

"tomada de pelo". Fue una jugada para ocultar irregularidades cometidas por los petistas, afirmó Jorge Miguel García 
Vázquez, secretario general panista. No obstante, señaló que su partido no impugnará la elección, aunque dijo que sólo 

dejarán constancia de las presuntas irregularidades. Esta acción también la harán en el caso de Santiago Tulantepec, 
municipio donde, afirmó, también hubo "compra de conciencias”. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Se registran candidatos a diputados del tricolor: Los aspirantes a una diputación federal por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) presentaron ayer su solicitud de registro ante los consejos distritales del Instituto 
Federal Electoral (IFE) en Hidalgo. Los registros arrancaron en el distrito de Huejutla, al presentarse Darío Badillo 

Ramírez, acompañado de su suplente, José Luis González León. Estuvieron presentes Omar Fayad Meneses, candidato a 
senador, y la secretaria general del priísmo estatal, Patricia González Valencia. La integrada por Enrique Macedo Ortiz y 

Emilse Miranda Munive fue la fórmula que los siguió en la presentación de sus documentos ante el IFE en Tulancingo; allí 

estuvieron el dirigente estatal Ricardo Crespo Arroyo y el candidato a senador David Penchyna Grub. Víctor Hugo 
Velasco, candidato a diputado federal por el distrito III con cabecera en Actopan, fue acompañado por Edith Avilés Cano 

a presentar sus documentos ante los consejeros, encabezados por Daniel Larrieta Carrasco. Más tarde, en la Quinta Lucy, 
compartieron la comida con cerca de 200 simpatizantes. "Acudimos a este consejo distrital sabedores de que aquí hay 

profesionalismo, capacidad, confío plenamente en nuestro organismo electoral, de esta forma es como venimos con el 
respeto, agradeciendo que nos reciban para si se dictamina procedente, ir hacia adelante a un ejercicio político con 

democracia por el bien del país, del estado y de este quinto distrito", dijo José Antonio Rojo a los integrantes del consejo 

de Tula. Al registro asistió acompañado de Patricia González Valencia, secretaria general del Revolucionario Institucional, 
y de Omar Fayad, candidato al Senado de la República; al igual que de su suplente en la fórmula, Alicia Grande Ortiz. 

Crespo Arroyo precisó que llegó el momento de trabajar, que es lo que mejor saben hacer los priístas, al acompañar a 
Francisco González Vargas, que busca un escaño por el distrito con cabecera en Tepeapulco. Allí llegó con algunos 

simpatizantes y su candidato suplente, Lázaro Vera, a solicitar su registro. Ya para concluir la jornada, Mirna Hernández 

Morales solicitó su registro acompañada de la basquetbolista Erika Gómez, mejor conocida como La Cucha, quien repartió 
sonrisas en su nueva fase dentro de la política. El máximo órgano rector electoral en el país en las próximas horas se 

encargará de revisar y analizar la legitimidad de cada documento para de esa manera aceptar el registro como 
candidatos a todos aquellos que lo han solicitado en el lapso del jueves anterior a mañana. (Jorge Martínez, página 

10) 

Criterio-Legisladores piden licencia por aspiraciones políticas: Emilse Miranda Munive y Damián Sosa Castelán, 
diputados locales por el PAN y PRI, respectivamente, solicitaron licencia para separarse del cargo legislativo por tiempo 

indefinido para participar en el proceso electoral del próximo 1 de julio. Anteponiendo como argumentos la atención de 
asuntos de "carácter personal", Miranda Munive se sumará a la fórmula como suplente de la candidatura a diputado 

federal por el distrito IV en Tulancingo, del priísta Enrique Macedo Ortiz. De manera paradójica, Sosa Castelán también 

solicitó licencia para competir por la diputación federal por el mismo distrito de Tulancingo, con la variante de que irá 
como propietario de la fórmula. Con la ausencia de los dos legisladores, sus licencias fueron aceptadas por los cinco 

diputados que acudieron, ayer, a la sesión de la sala permanente. Sus reemplazos serán: para la legisladora tricolor, Elisa 
Licona Suárez; mientras, para el panista, Pedro Soto Márquez. Al respecto, Sosa señaló que no tiene previsto regresar a 

la diputación, ya que "tengo mucha fe en poder ganar en ese distrito, porque hay muchas posibilidades". (Antonio 

Alcaraz,  página 10) 

El Reloj-PAN fracturado de cara a los comicios: Los escenarios de discordia, señalamientos y rupturas entre 

miembros del Partido Acción Nacional, no se limitan a la dirigencia nacional, en Hidalgo los actores políticos albiazules 
decidieron tomar la misma actitud. Los procesos internos del PAN dejaron fracturas de cara a la elección de diputados 

federales, senadores y Presidente de la República. Daniel Ludlow, aún no ha decidido sobre su futuro dentro de las filas 

del PAN, tras su amenaza de abandonarlas por no ser el elegido para contender de manera directa por un escaño en el 
Senado. Daniel Ludlow tras su derrota se convirtió en el principal señalador de supuestas cargadas políticas a favor de su 

adversaria Xóchitl Gálvez, de igual manera acusó irregularidades que dieron rumbos diferentes al proceso de selección. 
De concretarse la salida del PAN del ex priista, sería el par de Lía Limón, ex vocera del PAN nacional, quien en días 

pasados se declaró como asambleísta independiente.(Daén Osorio, página 02) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Hoy arranca plazo para presentar impugnaciones: Luego de la entrega de constancias de mayoría 

por parte del Instituto Estatal Electoral (IEE) a los presidentes municipales electos de Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, hoy arranca el plazo para presentar impugnaciones al resultado final de las elecciones extraordinarias del 
domingo pasado. Así lo dio a conocer el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de 

Hidalgo (TEPJEH), Alejandro Habib Nicolás, quien declaró que dicho periodo concluirá el próximo domingo 25 de marzo 
en punto de las 12:00 de la noche. Debido a lo anterior declaró que el organismo que preside estará al pendiente para 

recibir los juicios de inconformidad que decidan presentar los partidos políticos o coaliciones en los próximos días en 
contra del cómputo final y de la declaratoria de validez de dicho proceso extraordinario. El magistrado hidalguense 

anunció que en cuanto termine el periodo para presentar impugnaciones, el tribunal electoral estudiará y resolverá los 

juicios conforme a derecho. El tiempo para resolver estas posibles impugnaciones dependerá de la magnitud de los 
expedientes y de las pruebas que aporte cada instituto político o coalición, por ello Habib Nicolás precisó: “no tenemos un 

plazo definido en este momento”. No obstante adelantó que en caso de recibir alguna inconformidad, el tribunal buscará 
resolverlas lo más pronto posible, con el propósito de que dichos ayuntamientos “queden debidamente conformados e 

integrados”. Finalmente, en espera de estas actividades, Alejandro Habib, declaró que todo el personal de este 

organismo está capacitándose y participando en el intercambio de experiencias y de criterios con magistrados de otras 
entidades, así como de sus similares a nivel federal. (Natalia López, página 05) 

Criterio-Ciudadanos en debates, busca el IFE: El Comité Técnico Asesor que integró el Instituto Federal Electoral 
(IFE) para sugerir el formato y fechas de los dos debates, que por legislación se realizarán entre los candidatos 

presidenciales, propuso incluir la participación en ellos de los ciudadanos. El consejero presidente de la Comisión 

Temporal de Debates, Sergio García Ramírez, confirmó que anoche se analizaron diversos escenarios que buscan agilizar 
estos ejercicios, a fin de que la ciudadanía pueda participar y se cambie el formato rígido. QUE SEA CONFRONTACIÓN 

“El criterio general que ha prevalecido es que los debates sean precisamente eso, confrontaciones de propuestas, y que 
no sea una sucesión de monólogos, que tenga viveza, animación, que permita al público conocer las propuestas”, dijo. 

García Ramírez añadió que aunque aún no se tiene el documento, el comité y el IFE buscarán que haya una participación 

ciudadana que no se ha dado antes. Ayer por la noche se reunieron la Comisión Temporal y los integrantes del Comité 
Técnico Asesor, que incluye a especialistas de diversas organizaciones. ANALIZARÁN TODO EL FORMATO El 

consejero explicó en entrevista tras la reunión que se analizaron todos los aspectos de formato, la forma en que se van a 
construir los debates, así como quiénes van a participar, cuáles son las preguntas que se quisieran hacer. Además se 

planteó la posibilidad de que especialistas ayuden en el procesamiento de los temas y las preguntas que la ciudadanía 
quisiera hacer a los candidatos. DEBATES DOMINGUEROS Se propuso quiénes serán los moderadores, aunque el 

consejero evitó dar los nombres hasta que haya una propuesta formal. También se propuso, dijo, el domingo por la 

noche como día para realizar los debates. El artículo 70 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
señala que el primer debate tendrá lugar en la primera semana de mayo, y el segundo a más tardar en la segunda 

semana de junio del año de la elección; y cada encuentro tendrá la duración que acuerde el Consejo General del IFE. A 
VALORACIÓN El IFE solicitó a los candidatos presidenciales la designación de sus representantes, pues serán ellos 

quienes valoren las propuestas presentadas por la comisión para aprobar los detalles de dichos ejercicios. Se prevé que 

esta semana concluyan el documento con el formato y las fechas de los debates y que se considere la iniciativa del 
comité. (redacción, página 19) 

Criterio-Hipócritas, quienes sólo buscan acomodos: AMLO: A horas de que su partido definiera el reparto de 

candidaturas en el Distrito Federal; Andrés Manuel López Obrador, abanderado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano a la 
Presidencia de la República, criticó las disputas de la izquierda por llegar al Legislativo. Durante un foro organizado por el 

llamado Congreso por una República Amorosa, el político tabasqueño calificó de hipócritas a quienes únicamente buscan 
acomodarse en las listas de aspirantes, sin pensar en los demás. “No se puede seguir diciendo que uno es de izquierda, 

no se vale seguir diciendo que uno es de izquierda y no hacer nada por el que sufre, por el que nos necesita”, dijo. “Nada 
más estar pensando en ver cómo me acomodo, a lo mejor me toca una plurinominal y todavía con gran hipocresía y 

desfachatez hablar en el discurso de que somos de izquierda, cuando el único propósito es que nos vaya bien a nosotros 

y no pensar en los demás”.Acompañado por académicos, intelectuales y escritores como Laura Esquivel, el exjefe de 
Gobierno del DF reiteró al igual que en la precampaña que ser de izquierda no sólo significa ser honesto, sino también 

pensar y actuar a favor del prójimo. LLEVARÁ MORAL CASA POR CASA El virtual candidato presidencial de los 
partidos de izquierda también llamó a sus colaboradores a acelerar la elaboración de la llamada constitución moral, a fin 

de distribuirla casa por casa. También adelantó que, una vez terminado el documento, que también podría llamarse 

código del bien o manual de valores cívicos, se publicará inicialmente en el periódico Regeneración Nacional que, 
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aseguró, tiene un tiraje mensual de 10 millones de ejemplares. “Este documento se va a difundir por todo México, casa 

por casa, familia por familia, necesitamos una república amorosa para no ser indiferentes ante el sufrimiento de nuestros 

semejantes, esto es muy importante, que seamos cada vez más humanos”, concluyó en el evento realizado en el Museo 
de la Ciudad de México. “Hay que difundirlo masivamente, diez millones de documentos (a través de Regeneración) para 

entregar casa por casa y ahí empezamos”, afirmó. (redacción, página 19) 

Criterio-Calderón no violó la Constitución, pero debe respetar la ley: El Instituto Federal Electoral (IFE) 
determinó que no hay elementos para considerar que el presidente Felipe Calderón violó la Constitución al revelar una 

encuesta ante banqueros en la que Josefina Vázquez Mota se acerca a Enrique Peña Nieto en las preferencias electorales. 
No obstante, el presidente del organismo, Leonardo Valdés, llamó al mandatario federal a respetar el marco legal y evitar 

que sus actuaciones incidan en la contienda electoral. En una votación dividida, cinco consejeros se pronunciaron por no 
fincar responsabilidad al titular del Ejecutivo, al considerar que reveló la información en un evento privado y no de 

manera pública. En tanto, los consejeros Francisco Guerrero, Sergio García, Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños se 

pronunciaron porque se declarara fundada la queja y se estableciera la responsabilidad de Calderón por violar normativas 
electorales. “El presidente de la re-pública ha violado la Constitución, se siguen dando cartas blancas al activismo del 

Poder Ejecutivo, la imparcialidad y la equidad en la contienda deben respetarse”, señaló Guerrero. Mientras que García 
manifestó que aunque no se le puede imponer cierta sanción, debía acreditarse su responsabilidad. En tanto, Sebastián 

Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el IFE, reprobó la resolución. “Estamos ante un hecho concreto de violación 

a la Constitución. Están poniendo en riesgo la solidez del proceso electoral. No estamos pidiendo nada más, simplemente 
que se haga valer la Constitución”, dijo. (redacción, página 20) 

El Reloj-TEEH listo para recibir impugnaciones, tras elecciones extraordinarias: El Tribunal Electoral del Estado 
de Hidalgo (TEEH) se declara listo para recibir las impugnaciones que deriven del proceso de elección extraordinaria en 

los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, así lo informó Alejandro Habib Nicolás, presidente del órganos 

electoral. El presidente del TEEH señaló que tras la entrega de constancias de mayoría a los triunfadores de la contienda, 
se abre el plazo para interponer impugnaciones, por lo que dijo estarán en espera de algún partido político haga valer su 

derecho de acudir a tribunales. “Hasta este momento no ha llegado ninguna impugnación, recordemos que hoy 
precisamente (ayer) son los dos cómputos municipales, dependiendo del resultado, inclusive al momento que solicitaran 

recuento de voto por voto en el caso de Santiago Tulantepec por la mínima diferencia que existe y a partir de mañana, 

son cuatro días para que interpongan juicios de inconformidad y el plazo concluye el domingo a las doce de la noche”. 
“Entonces estamos al pendiente de recibir los juicios de inconformidad para posteriormente estudiarlos y resolverlos 

conforme a derecho”, afirmó Habib Nicolás. Por último, una vez que le son turnadas las impugnaciones al tribunal, 
magistrados no cuentan con un plazo para resolver. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Este año se construirá nuevo relleno sanitario metropolitano: José Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador del estado, anunció la intensión de que se construya este año el nuevo relleno sanitario metropolitano de 

Pachuca, que operará de manera tecnificada y atenderá alrededor de seis municipios, desde la capital hidalguense hasta 

Tizayuca. Informó que actualmente ya se tiene un par de alternativas de terreno para la ubicación de este nuevo relleno, 
el cual podría tener una inversión de alrededor de 120 millones de pesos con participación conjunta, entre el gobierno 

federal y estatal. Precisó que las próximas semanas ya se tendrá la concreción del proyecto y la construcción del relleno 
podría llevarse a cabo durante el segundo semestre del 2012, de tal manera que podría empezar a funcionar a partir del 

próximo año. El mandatario estatal comentó que por el momento no es conveniente contar con la intervención de la 

iniciativa privada para la construcción de este importante relleno; sin embargo se podría tener una inversión después en 
lo que se refiere al reciclaje, es decir invitar a una empresa que se haga cargo de estas actividades para prolongar la vida 

útil del relleno sanitario metropolitano. Francisco Olvera Ruiz reveló que se calcula que en este nuevo relleno de residuos 
sólidos pueda recibir la basura que los municipios generan actualmente, que es alrededor de 700 a 800 toneladas diarias, 

pues aseveró que con este proyecto la idea es resolver de fondo el problema de la basura en esta región de la entidad. 

Subrayó que dicho relleno metropolitano atendería de inicio a seis municipios, no obstante añadió que más adelante 
algunos podrían tener el interés de incorporarse, lo que dependerá de los traslados, equipos y muchas otras situaciones. 

Lo anterior lo dio a conocer el jefe del ejecutivo durante la firma de diversos convenios de coordinación marco entre la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) a nivel federal con el Gobierno del Estado de Hidalgo, 

que en conjunto suman más de mil 260 millones de pesos federales, para el fomento de diversas obras, medidas de 
combate a la sequía, mantenimiento de los ecosistemas y creación de empleos verdes. En su mensaje, Francisco Olvera, 

reafirmó el compromiso de su administración con el cuidado del medio ambiente y enlistó diversas actividades que se 

desarrollan en la entidad que dan muestra de que en Hidalgo se va por buen camino en materia ambiental. En este 
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importante evento se contó con la presencia del titular de Semarnat federal, Juan Rafael Elvira Quesada, quien signó el 

convenio de colaboración y detalló que el convenio marco se signó por más de mil 126 millones de pesos, de los cuales 

más de 947 millones se destinarán al sector agua y al ámbito forestal un presupuesto superior a los 87 millones. Dio a 
conocer que la federación también destinará cerca de 70 millones de pesos para la construcción y equipamiento de tres 

centros de educación ambiental en la región Husateca, Tulancingo y Tula Tepeji; además de poner en operación un 
laboratorio estatal y generar acciones para mitigar los efectos del cambio climático, entre muchas otras actividades. En 

esta visita a la entidad, Elvira Quesada junto al gobernador hidalguense, entregaron 13 camiones recolectores a igual 

número de municipios y 844 carros barrenderos, lo que representa una inversión de 22.6 millones de pesos, para equipar 
el sistema de limpia de los 84 municipios de la entidad. Asimismo se dio a conocer que el Programa de Empleo Temporal 

(PET), a cargo de esta secretaria federal brindará a la entidad apoyos por 12.5 millones de pesos en beneficio de más de 
dos mil 640 personas de 20 municipios a fin de emprender actividades en beneficio del medio ambiente. Finalmente 

también se entregaron cheques por 810 mil 681 pesos a representantes de 14 comunidades para la construcción de 
barreras y presas filtrantes de piedra acomodada, zanjas de diferentes tipos y huertos orgánicos. Asimismo, entregó 

apoyos del ProÁrbol a los beneficiarios de tres ejidos: Tulancingo, Santo Domingo Agua Zarca y Singuilucan. (Natalia 

López, página 03) 

Milenio-Hidalgo firma acuerdo para obras ambientales: El gobierno del estado de Hidalgo y la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales federal (Semarnat) firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo de diversas 

obras hidráulicas y de cuidado ambiental en la entidad en las que se invertirán mil 126 millones de pesos. El gobernador 
del estado, José Francisco Olvera Ruiz; y el titular de la Samarnat, Juan Rafael Elvira Quesada, signaron el acuerdo a 

beneficio de la entidad. En el marco del evento, el mandatario anunció que en el segundo semestre de este año se 
comenzará con la construcción del Relleno Sanitario Metropolitano con una inversión de más de 120 millones de pesos 

para procesar aproximadamente 800 toneladas de residuos al día procedentes de seis municipios de la región de 
Tizayuca y Pachuca. Por su parte, el secretario ambiental reiteró su compromiso con el medio ambiente del país y del 

estado destacó que la mayoría de los recursos signados para el convenio serán destinados a obras hidráulicas como 

plantas tratadoras, drenajes, alcantarillados y canales de riego. “Con este convenio estamos juntando el dinero que el 
presidente Felipe Calderón me dijo que les anunciara y el dinero del gobierno del estado…van mil 126 m illones de pesos 

para diferentes obras, el 84 por ciento va para obras de agua potable”. Serán 90 millones serán para el manejos 
sustentable de bosques, se construirán 70 sistemas de agua potable y alcantarillado, cuatro plantas de tratamiento de 

aguas residuales, dos plantas potabilizadoras, la continuación del sistema integral de agua potable de Pacula, obras de 

abastecimiento y potabilización en Zimapán y las plantas de tratamiento de Arenal y Tecozautla, así como la 
modernización de distritos de riego, entre otros proyectos. Con motivo del Día Mundial Forestal celebrado ayer se 

entregaron también 13 camiones compactadores a los ayuntamientos de Tula, Atitalaquia, Tlaxcoapan, Pachuca, Villa de 
Tezontepec, Chapantongo, Huichapan, Nopala, Tepetitlán, Apan, Tepeapulco y Emiliano Zapata y 844 carritos 

recolectores de basura para los 84 municipios de la entidad. También se realizó la entrega simbólica del pago del 

Programa de Empleo Temporal (PET) que lleva a cabo la secretaría en el estado. Se repartieron más de 800 mil pesos en 
pagos a cientos trabajadores ambientales con la promesa de llegar a 12 millones para el final del año. Factible abrir 

Befesa Elvira Quesada consideró que el confinamiento de residuos tóxicos de Zimapán debe reabrirse, pues aseguró que 
no hay riesgo para la población y consideró que el cierre se debió a cuestiones sociales. Recordó que el gobierno federal 

se encuentra en medio de una demanda por el incumplimiento de los acuerdos internacionales, por lo que confió en que 
la Secretaría de Gobernación pueda lograr su reapertura. “De parte ambiental, nosotros hemos cumplido al 100%, se ha 

convertido en un conflicto social, quisiéramos que se resolviera de la mejor manera porque si México pierde un arbitraje 

internacional por cerrar una empresa ilegalmente, México pierde mucho, no solamente dinero en millones y millones, sino 
pierde en imagen mundial de que no tenemos la posibilidad de abrir espacios para depositar residuos industriales para 

que la industria pueda desarrollarse”, dijo el funcionario federal. “Nosotros siempre hemos mantenido esta postura pero 
el asunto está en Gobernación, creemos que es factible la reapertura de la empresa. Olvera estará en la misa del 

papa El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, confirmó su asistencia a la misa que ofrecerá el 

papa Benedicto XVI en León, Guanajuato. El mandatario comentó que recibió una invitación, por lo que él aceptó y 
corroboró su presencia el evento religioso que se llevará a cabo este fin de semana. Aparte, entre 5 y 6 mil fieles 

hidalguenses también se darán cita en la visita del papa. El párroco de la iglesia del Espíritu Santo de la capital y vocero 
en Pachuca del arzobispado de Tulancingo, Luís Romero Velásquez, informó que los pases para el evento distribuirán en 

las parroquias del estado y serán totalmente gratuitos. El párroco reveló que en la Provincia Eclesiástica de Hidalgo, 
compuesta por la arquidiócesis de Tulancingo y las diócesis de Huejutla y Tula, sólo se reparten 20 boletos por parroquia, 

un aproximado de 2 mil pases por cada una de las tres divisiones, es decir de 5 a 6 mil boletos. Romero Velásquez 

añadió que aproximadamente 100 jóvenes de los grupos juveniles católicos del estado trabajarán como voluntarios para 
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la logística de la visita papal. “Algunos grupos van a participar, algunos jóvenes del estado para hacer las vallas, en toda 

la república dieron lugares”. (Gustavo Godínez, página 08)  

Milenio-Damián Sosa y Emilse Miranda piden licencia: En sesión permanente del Congreso del estado, fueron 
aprobadas las licencias al cargo por tiempo indefinido a los diputados locales Damián Sosa Castelán y Emilse Miranda 

Minuve.  Damián Sosa Castelán buscará la candidatura a la diputación federal por el PAN en el distrito de Tulancingo, 

mientras que Miranda Minuve será la suplente del candidato a diputado federal por Tulancingo Enrique Macedo Ortiz del 
PRI.  En lugar de la diputada Emilse Miranda se llamará al Congreso del estado a su suplente Elisa Licona, en tanto Pedro 

Hiram Soto Márquez ascenderá en lugar de Damián Sosa Castelán.  Christian Pulido Roldán, quien es candidato al Senado 
por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que una vez que esté inscrito por su partido también pedirá 

licencia. Sin embargo, no precisó la fecha de cuándo enviará su solicitud al Congreso del estado. “Será en breve, esperar 
a que esté yo inscrito y con mucho gusto iré a pedir licencia”, dijo el legislador local. Cuestionado si efectivamente pedirá  

licencia al cargo, respondió “lo estamos valorando ,la propia ley no me exigen la renuncia”. Empero, insistió que “a la 

brevedad” pedirá licencia al cargo en la LXI legislatura. Respecto al retraso de su licencia, comentó que se ha trabajo 
“bien” en la legislatura “y son decisiones que de alguna forma tenemos que tomar en cuenta para poder definir lo que 

sigue”. Hace unas semanas la diputada del Panal Vianey Lozano Rodríguez pidió licencia al cargo debido a la candidatura 
por su partido en el distrito de Tepeapulco.  Esta situación la convirtió de manera automática en una diputada “juanita” 

debido a que aseguró que independientemente del resultado de la elección federal no volverá al Congreso del estado, su 

lugar será ocupado por Mario Vera hijo de la ex dirigente del SNTE, Mirna García López. (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-En el siguiente ciclo no habrá plazas: Sinuhé: Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario general de la Sección 15 

del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó que para el nuevo ciclo escolar no se estima la creación de 
nuevas plazas docentes. "Sólo se competirán las 612 que en este momento son contratos y que son el resultado de 

procesos de jubilación", indicó el dirigente magisterial. El líder sindical explicó que los profesores que ya dejaron la plaza 

el año pasado fueron más de 600, y esos son los lugares que se competirán, pues la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) no ha autorizado nuevos espacios. "Buscamos nuevas plazas para concluir con la regularización de los docentes en 

Hidalgo, pero eso depende de la SEP", dijo Ramírez Oviedo. La convocatoria para el ingreso docente será publicada en 
mayo próximo, indicó Ramírez, pero ya se realizan los trabajos previos para emitirla. Descartó la autorización de plazas 

para docente de inglés y artes plásticas. El líder magisterial confirmó estar enterado de la denuncia presentada por la 

trabajadora administrativa Miriam Reyes Reséndiz, contra René de Jesús Hernández, directivo de la SEPH, por presunto 
acoso laboral. Pero detalló que fue a través de los medios de comunicación que se enteró y no por el responsable de la 

delegación D-III-2, pues según su versión, la trabajadora no acudió a la oficina sindical. Versión que contrasta con la 
expuesta por la trabajadora, quien confirmó que el delegado ya estaba enterado desde 15 días atrás, por lo menos. La 

dirección sindical, en promedio, recibe 20 denuncias anuales por distintos problemas laborales, pero en materia de acoso 
laboral son los menos, pues se trata de denuncias poco frecuentes, admitió Sinuhé Ramírez, quien ejemplificó que este 

es el primero en lo que va del año, y de su administración. En este sentido, Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación 

de la entidad, destacó que ya se investiga esta denuncia y si el directivo es responsable asumirá las sanciones fijadas por 
la ley. Respecto a la suspensión de clases este 21 de marzo en distintos planteles de educación básica, el directivo 

aseguró que no se suspendieron actividades, sólo se trató de un festejo patrio. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Para la entidad, $1,126 millones: Autoridades estatales y federales, representadas por el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz y el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan Rafael Elvira Quezada; establecieron 

un convenio de colaboración para aplicar recursos por mil 126 millones de pesos para obras de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento en la entidad. En un acto celebrado en la plaza Bicentenario de la capital estatal, Olvera Ruiz 

reconoció la severa problemática de contaminación que enfrenta la región Tula, considerada como una de las tres zonas 

más contaminadas del mundo en aire, suelo y agua. En este sentido, agregó Olvera, es fundamental contar con una 
política pública clara que indique la orientación de las acciones y programas a seguir por el gobierno estatal para proteger 

el entorno, conservar los suelos y fortalecer la capacidad productiva de la tierra; tal como lo establece el Plan Estatal de 
Desarrollo 2011-2016. El mandatario dijo que las políticas ambientales de su administración pretenden apostar a un 

estado sustentable, para lo cual, incluso se tienen proyectos que den soluciones a corto, mediano y largo plazos en 
temas como el manejo de la basura. Francisco Olvera mencionó el caso del relleno sanitario metropolitano de Pachuca, el 

cual, confió, se consolide el próximo año para atender a municipios vecinos a la capital estatal y Tizayuca. "Se contempla 

la edificación de plantas tratadoras de aguas residuales en Pachuca y Mineral de la Reforma, para reducir la 
contaminación y mejorar las condiciones de salud de la población", agregó el titular del Ejecutivo. Otro de los proyectos 

que se impulsará con énfasis en su administración es la recuperación de cedro rojo, que se da en la Huasteca, pues 
apuntó que actualmente éste se tiene incluso que importar de lugares como Australia con altos costos para los artesanos. 
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Finalmente, el gobernador de la entidad, puntualizó que estas acciones van encaminadas al cuidado del medio ambiente 

y en mejor la calidad de vida de los  hidalguenses. (Emmnuel Rincón, página 05) 

Sol de Hidalgo-En el Congreso seguiré apoyando: Después de más de 20 años en la administración pública, Nuvia 
Mayorga, secretaria de Finanzas casi durante los últimos 7 años en el gobierno estatal, resume: "Estoy desempleada". El 

pasado martes renunció a su encargo y lo explica: "Fue una decisión que me parece coherente: aspiro a una diputación 

federal por la vía plurinominal". Aunque su inactividad será tan breve como un suspiro. Recibió la invitación de Enrique 
Peña Nieto para incorporarse a su equipo. Estará al frente de Proyectos Especiales. De esta forma, cinco hidalguenses se 

han sumado al mexiquense: Miguel Osorio, Jesús Murillo, Carolina Viggiano, Paula Hernández y ahora Mayorga. En un 
recuento de su gestión, señala: "Dejo un horizonte financiero con rumbo para seguir con todas las posibilidades de seguir 

creciendo. Los números indican y ratifican que el manejo ha sido pulcro, transparente". Precisa que hay una deuda 
pública equilibrada que asciende a 3 mil 800 millones de pesos, que se resume en dos grandes capítulos: bursatilización y 

Refinería Bicentenario. "Tres calificadoras internacionales nos han otorgado una A, que en un símil de 1 a 10, equivale a 

9. Son: Fitch and Ratings, Standard and Poor's y Moody's. "Ratifican que tenemos alta capacidad crediticia. Nuestra 
deuda está debajo de la media nacional, que también permite pagar menos intereses". AÑO DECISIVO, 2005 Mayorga, 

originaria de Tepatepec, en el municipio de Francisco I. Madero, inició su carrera, trabajando y estudiando en lo que era 
la delegación de Programación y Presupuesto. Hubo un giro trascendente en su destino cuando Jesús Murillo la designó 

directora de Finanzas en Educación Pública. Posteriormente Manuel Ángel Núñez Soto la nombró directora general de 

Egresos y, más adelante, Subsecretaria, también de Egresos. El 2005 fue clave. Dos semanas antes de que Miguel Osorio 
asumiera la gubernatura del estado, le habló para informarle que la consideraba adecuada para estar al frente de la 

Secretaría de Finanzas. Fue la primera mujer en asumir esa responsabilidad y, también, en repetir en el encargo. Al 
terminar el sexenio osorista, Nuvia Mayorga supuso que debería tomar otros caminos, pero naturalmente se sorprendió 

cuando el nuevo mandatario, Francisco Olvera, la ratificó en el puesto. "No lo esperaba. Fue estimulante. Pensé que iba 
de salida". En un rasgo muy femenino, pero no exento de carácter y formalidad, sentencia: "Me tuvieron confianza y 

siempre, lo afirmo, supe corresponder, con ellos, con los hidalguenses y conmigo misma". En más de dos décadas gozó 

de especiales distinciones por su alta competencia. Fue presidenta de la Comisión de Presupuesto y Fiscalización del 
Consejo Político Nacional de su partido, y, otra, no menos capital el ser, igualmente, presidenta de la Comisión de 

Funcionarios Fiscales, puesto que cae en el universo de la Secretaría de Hacienda. En confesión, indica que la política, su 
manejo, sus secretos los asimiló en el cometido de sus funciones. "Hubo una espontánea relación con diversos 

personajes. Eso llevó a que buscáramos lo mejor para Hidalgo, en los órdenes de nuestra área de acción. Y sí, hicimos 

política, de la buena, la honesta, la justificada por metas a conseguir para la entidad". COMO DIPUTADA AYUDARÉ A 
HIDALGO Aludida como posible participante por una curul en la Cámara Baja federal, discierne que hubiera participado 

por mayoría relativa, si el partido al que pertenece así lo hubiera decidido. "A fin de cuentas, hoy inscrita en cuarto sitio 
de la Quinta Circunscripción, si llegara a ser legisladora, mi cometido sería el mismo: buscar más recursos para el 

desarrollo del estado, en todos los órdenes. Hay una experiencia de más de dos décadas, expresado esto con el más 

sincero de los deseos de ayudar y ser partícipe. En ninguna forma, jamás, de autosuficiencia. No correspondería a mi 
personalidad". Afirma que a través de los años lo más difícil que aprendió fue a decir no, cuando no existía forma de 

atender solicitudes. "Quizá algunos de mis compañeros de trabajo, secretarios, principalmente, encontraron esa negativa, 
pero siempre hablé de frente y con la verdad. Uno debe guardar equilibrios financieros, sin privilegiar más lo que las 

finanzas indiquen. Nunca me aparté de esa conducta". Uno de sus personales satisfacciones que el firmar las escrituras 
de donación de algo más de 700 hectáreas para la Refinería Bicentenario". Cita que no han bajado brazos para que el 

gobierno federal regresara los 1500 millones de pesos que se solicitaron en crédito para adquirir los terrenos que en su 

momento determinó Petróleos Mexicanos. Mayorga expresa que por la naturaleza de sus encargos, su vida social fue casi 
inexistente. "Era de estar al pendiente todos los días. Pocos los descansos.". Y a pregunta expresa que si pudo ser 

estimada como inconmovible cuando se le solicitaban recursos para determinadas empresas, acepta: "Ocurrió. Quizá me 
puse, en esas ocasiones, el negro traje de villana. Pasó con secretarios. Entendía el buen fin de sus demandas, pero más 

allá de eso estaba la responsabilidad de que financieramente todo estuviera en orden. Nunca fue válido, jamás, el actuar 

con ligereza y decir; mañana nos equilibramos. Día a día todo debía cuadrar. "Se entendió mi posición. No era de 
actitudes personales. Nunca hubo roces, o malos entendidos". Entiende que la vida nuevamente le va a cambiar; le dará 

un vuelco. "Sin embargo, se queda la adrenalina alta. Las jornadas de más de 12 horas nos mantenían en tensión. Es un 
ritmo que no quiero perder. Siempre aprovechando el tiempo. No me veo como mujer quieta". Está convencida de que su 

sucesor, el joven Aunard de la Rocha cumplirá a cabalidad con el encargo. "Tiene experiencia; conoce del asunto. Fue 
atinada decisión del gobernador Francisco Olvera. Estamos en excelentes manos. Además de que es mi amigo, su 

solvencia profesional está fuera de duda". (Ojo Política) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Dan a conocer avances y fijan los nuevos objetivos: El Grupo Metropolitano de Protección Civil que 

comprende Pachuca y municipios aledaños, para dar a conocer los avances a un año de haber sido conformado el grupo 
metropolitano y al mismo tiempo fijar metas para el año que inicia en el cual principalmente se enfocan en la 

capacitación de los cuerpos de rescate de cara al periodo vacacional Semana Santa. Los titulares de las áreas de 

Protección Civil de los 15 municipios acordaron que es necesario coordinar metas y criterios de acción, ante posibles 
contingencias en las que se requiera la participación de los cuerpos de rescate municipales a fin de apoyarse entre 

ayuntamientos en caso de emergencia, por lo que en próximos días habrá capacitaciones en rescates acuáticos debido a 
que suelen registrarse incidentes que derivan en pérdidas humanas en balnearios o presas.  El grupo informó que a un 

año de su conformación ha logrado capacitar a personal de Protección Civil en primeros auxilios básicos, paramédico 

táctico, practicas de incendios además de apoyos intermunicipales en eventos masivos. Además de mangueras y chorros 
y cursos de evacuación aeromédico, donde se han dado capacitaciones a cerca de 150 personas de distintos municipios. 

El alcalde de Pachuca, Eleazar García, destacó que es necesario, fijar metas a corto y mediano plazo, destinar mayores 
recursos y realizar un esquema para los objetivos que pretenden alcanzar y conformar un cuerpo de Protección Civil y 

Bomberos de un nivel internacional. (Juan José Fernández, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Florence Cassez no sale de la cárcel... por ahora: A pesar de que tres ministros de la primera sala de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación se manifestaron a favor de amparar a Florence Cassez, no fue suficiente para que 

la francesa recuperara su libertad, debido a que no lograron ponerse de acuerdo en los alcances que debía tener la 
medida cautelar. La ministra Olga Sánchez Cordero deberá elaborar un nuevo proyecto de sentencia que defina qué va a 

pasar con el amparo que otorgarán a Cassez. Ella fue la única que apoyó —en su totalidad— la propuesta que presentó 
su homólogo Arturo Zaldívar, en el sentido de conceder un amparo “liso y llano” para que Cassez obtuviera su inmediata 

libertad, debido a las violaciones al debido proceso. Sin embargo, José Ramón Cossío Díaz dijo que la protección de 

justicia debía ser solo para el efecto de reponer el procedimiento, en la que se anule la condena del Tribunal Unitario que 
impuso a Florence 60 años de prisión, para que se le dicte una nueva sentencia. En su exposición de motivos Cossío Díaz 

pidió no tomar en cuenta como prueba la segunda declaración que hicieron Cristina Ríos Valladares y su hijo ante el 
Ministerio Público federal, misma que sirvió para señalar a la francesa como secuestradora, imputaciones que derivaron 

del montaje televisivo que organizó la AFI.  Asimismo, Cossío manifestó estar de acuerdo con la concesión del amparo 
por la falta de asistencia consular como una violación procesal grave. En caso de que se haga a un lado la segunda 

declaración contra Florence, la extranjera podrá obtener una pena menor a los 60 años de prisión o incluso su libertad. 

Por su parte, el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, quien se manifestó en contra de amparar a Cassez, al igual que 
Guillermo I. Ortiz Mayagotia, pidió castigo a quienes ordenaron dicho montaje para la televisión, pues lo calificó de 

reprobable, ya que no sólo vulneró el derecho de las víctimas, sino también el de la acusada. Ortiz Mayagoitia fue firme 
con su posición, al manifestar que el amparo directo de Florence nunca debió ser admitido por la Corte, pues en el 

documento no se ven actos de constitucionalidad que debían ser revisados. Y agregó: “Creo que las violaciones 

cometidas con motivo de la puesta a disposición de la quejosa de manera no inmediata por parte de los agentes 
policiacos ante el Ministerio Público, y de éste ante el juez, están consumadas de manera irreparable y no pueden ser 

objeto de pronunciamiento alguno; además, de todos modos el actuar de los policías antes de poner a la quejosa a 
disposición del MP son aspectos de legalidad”. Respecto a la asistencia consular dijo no estar de acuerdo en analizarla, 

pues el pleno de la Corte aún no resuelve si los tratados internacionales en materia de derechos humanos están al mismo 

nivel de las disposiciones constitucionales. (Rubén Mosoo, página 20) 

Milenio-Ordena IFAI la búsqueda del historial laboral de Gordillo: El Instituto Federal de Acceso a la Información 

y Protección de Datos ordenó a la SEP la búsqueda del historia laboral y el último puesto de Elba Esther Gordillo al 
momento de su comisión sindical. Por unanimidad, el pleno del IFAI revocó la incompetencia invocada por la SEP, que 

había argumentado que en la base de datos del Sistema Integral de Administración de Personal del Sector Central no se 

tenía información sobre el sueldo del presidente vitalicio y secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación. En su respuesta dijo al solicitante que esa información obra en dicha organización gremial; empero, el IFAI le 

instruyó a hacer una nueva búsqueda en todas sus unidades administrativas, sin omitir su Dirección General de Personal, 
que administra las relaciones laborales de los servidores públicos y del sindicato. El solicitante requirió también 

información sobre el cargo que ostentaba Gordillo al 3 de febrero de 2012 (fecha en que presentó la petición de la 

información), y su salario diario y mensual. En cuanto al sueldo, la dependencia señaló en su anterior respuesta que en 
1979, por disposición del Ejecutivo federal, se desconcentraron a las diversas entidades federativas los expedientes del 
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personal que se encontraba adscrito en la SEP a escala nacional. Sin embargo, la SEP localizó la hoja número 335, en la 

cual figura el nombre de Elba Esther Gordillo Morales, con número de expediente 217639, y lugar de municipio 13, 

mismo que fue enviado al Estado de México el 1 de agosto de 1979. En consecuencia, orientó al particular a realizar su 
solicitud de información ante la Secretaría de Educación, Cultura y Bienestar Social del Estado de México, a través de los 

mecanismos locales de transparencia. Inconforme con esta respuesta, el ciudadano presentó un recurso de revisión que 
fue turnado a la comisionada María Elena Pérez-Jaén, quien especificó que la SEP es la responsable de administrar el 

Registro Nacional de Alumnos, Maestros y Escuelas, al que se puede tener acceso, toda vez que es público y se localiza 

en la página de internet oficial del sujeto obligado. En la revisión, Pérez-Jaén encontró que, durante el primer trimestre 
de 2011, Gordillo obtuvo ingresos brutos por mil 500 pesos por nómina extraordinaria, y 71 mil 808 por nómina ordinaria. 

(Notimex, página 23) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Este Peña Nieto los puede hacer pedazos: Propuse ayer, después de ver la primera serie de promos de los 
candidatos presidenciales, que Enrique Peña Nieto puede hacer pedazos a una Josefina Vázquez Mota vaga y mal 

producida, y a un Andrés Manuel López Obrador que ofrece una tardía y fútil reconciliación política. Peña Nieto, en 
cambio, despliega una serie de videos de alta calidad (en producción, realización, foco, mensaje y personaje), a la que 

dedicó tiempo y empeño. Debe haberse rodeado de los mejores en el mercado, porque el resultado es un trabajo que 
destila estudio, investigación, concepto, creatividad, talento y puntería. Dice que quiere ser Presidente porque México 

merece estar mejor. Punto. Se presenta como un hombre joven, experimentado, seguro, en plena forma física y mental, 

que ve a la gente a los ojos y empeña su palabra. “Tú me conoces”, se dirige al público en la riesgosa segunda persona 
del singular. “Sabes que sé comprometerme. Pero lo más importante, sé cumplir”. En el primero de los spots, el genérico, 

aparece en 13 distintas locaciones naturales y, por lo que se ve, grabó un spot en cada una de las 32 entidades, para 
hablarle a 32 auditorios regionales. No se trata, pues, de la vieja macrocampaña que iguala a Nuevo León con Yucatán, 

el DF, Nuevo Vallarta o Ciudad Juárez. En el de Veracruz, por ejemplo, exalta bondades y bellezas del estado y lamenta 

la forma en que han sido lesionadas por la inseguridad. Y ahí, con guayabera, besando a una niña, ofrece ajustar y 
corregir la estrategia en la lucha contra los criminales. Y esto se difundirá cientos de miles de veces. Peña Nieto parece 

entender mejor que sus rivales en qué año vive. Y a qué mexicanos les está hablando. (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En Privado… 

El Papa viene por la libertad religiosa: Roma. El vocero del Papa, Federico Lombardi, es un jesuita italiano, por 

momentos desaliñado, que contrasta con el estilo cosmopolita de su antecesor, el psiquiatra español Joaquín Navarro 
Valls, uno de los hombres más influyentes en el papado de Juan Pablo II y numerario del Opus Dei. Ayer, al hablar con 

Lombardi, confirmé la impresión que tenía a distancia: un hombre estructurado que hace su trabajo sin salirse del 

renglón, pero pisándolo por momentos. Dominador de los temas, con claridad de agenda y cómo traducirla. Este 
piamontés que en agosto cumplirá 70 años, y cuyo nombramiento al frente de la Sala Stampa de la Santa Sede 

sorprendió a muchos, no duda del objetivo de la visita papal a México: la libertad religiosa, tema que puso su antecesor 
Juan Pablo II una vez que logró, en 1992, el reconocimiento del Estado Vaticano y de la Iglesia católica. Lombardi, 

matemático y teólogo, que tiene como tarea traducir al mundo el mensaje del sucesor de Pedro y lidiar con los 

periodistas que cubren habitualmente las actividades papales, algunos más papistas que el Papa, vaticanólogos 
autodidactas, otros, no duda al responder una pregunta sobre la prioridad de la libertad religiosa. Deja la impresión de 

que la Santa Sede no tiene problema con la declaración de México como una República laica, y añade: La Iglesia tiene en 
cuenta las tradiciones de los diferentes estados, su historia y su libre responsabilidad en su Constitución; la Iglesia sólo 
pide la posibilidad de cumplir su misión con la libertad que lo hacen otros, sin pedir privilegios particulares, en igualdad 
de condiciones. Debo apuntar que la libertad religiosa será la constante en el mensaje papal durante su visita a México, 
lo que dejará el impulso suficiente a la jerarquía mexicana para seguir con el tema que, por cierto, nunca ha dejado. 

RETALES 1 LA MISA. Como le adelanté, confirmaron tres precandidatos para la misa del domingo en Silao: Josefina 
Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Será muy interesante ver cómo los sentará el 

Episcopado; 2 FALLIDO. Si hay un Estado fallido es el del penal de Apodaca. Lo que ahí sucede y cómo se maneja, no 
deja duda: las autoridades de Nuevo León necesitaron 27 días para enterarse que eran 37 y no 29 los fugados. Ni cómo 

recuperarlos, y 3 NATURALEZA. El PRD del DF ya no pudo contener más los intereses y se impidió a golpes el proceso 

para elegir a sus candidatos a jefes delegacionales. A patadas terminaron con la República Amorosa de la que si no se 
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convencen ellos mismos, ¿cómo van a convencer a sus opositores? (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que mientras en la Suprema Corte de Justicia cinco ministros resolvían la suerte de Florence Cassez, el secretario de 

Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, personaje clave en este caso, acompañaba al presidente Calderón en 
una gira por Michoacán para inaugurar instalaciones de la Defensa Nacional en el municipio de Tiquicheo. 

El presidente Calderón no iba a dejar solo a su fiel secretario. 

:Que el cónsul de Francia en México, Gerard Martin, se robó los reflectores en el reclusorio femenil de Tepepan, 

durante la sorpresiva visita que hizo Bernard Cassez a su hija Florence. 

Habilitado como traductor, Martin regañó a gritos a los periodistas que bombardeaban con preguntas al papá de la 
ciudadana francesa sentenciada a 60 años de prisión por el delito de secuestro: “¡Así no es posible hablar; no se escucha 

nada, por favor!”, se desgañitaba. 

Luego, con los mismos aspavientos, cortó de tajo la conversación de los medios con el señor Cassez, apenas en la 

segunda pregunta. 

:Que el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, le dijo al presidente Calderón que a él no le molesta que visite la 

entidad: “Todos los fines de semana lo esperamos por acá”. 

En respuesta, el Presidente dijo que si algo le gusta es visitar su estado natal, “y pues para ir a la propia casa y pedir 
permiso, si está medio difícil”. 

El intercambio, obvio, tenía dedicatoria al ex gobernador Leonel Godoy, con quien el primer mandatario nunca llevó una 
buena relación. 

:Que a propósito de Michoacán, sorprendió que la hermana del Presidente, Luisa María Calderón, además de estar en 
los primeros lugares de la lista de candidatos plurinominales al Senado, será también coordinadora estatal de estrategias 

electorales del PAN en la entidad de cara a la elección presidencial. 

El primer encargo de La Cocoa será realizar un análisis y diagnóstico de las estructuras y redes de voluntarios para la 

promoción del voto. 

:Que en el primer círculo de Benedicto XVI ya dejaron de decirlo en voz baja: el eje de la visita del líder religioso a 
México es la defensa de la libertad religiosa. 

El discurso central del Papa girará en torno a este concepto, durante la misa que oficiará el próximo domingo al pie del 
Cerro del Cubilete, donde se ubica la imagen del Cristo Rey, símbolo de la lucha de la Iglesia católica por ese derecho. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  

 
Peligrosa brecha La buena noticia es que México vivió este 20 de marzo el terremoto más intenso desde 1985 sin sufrir 

muertos ni daños materiales de consideración. La mala es que el sismo, que tuvo su epicentro cerca de Ometepec, 

Guerrero, y Pinotepa Nacional, Oaxaca, no es el que desde hace años se espera en la zona conocida como la brecha de 
Guerrero y que se piensa pueda ser de gran magnitud. 

El terremoto con el que México recibió la primavera este martes pasado (que el Servicio Sismológico Nacional calificaba 
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ayer de 7.8 grados y el Geological Survey de Estados Unidos de 7.4) tuvo lugar en el sur del estado de Guerrero, muy 

cerca de Oaxaca. La zona no corresponde a la brecha de Guerrero, que se ubica al noroeste, entre Acapulco e Ixtapa, y 

donde desde hace años se prevé un movimiento telúrico de grandes dimensiones. 

Los terremotos no se pueden pronosticar, pero desde hace años los especialistas han advertido sobre la posibilidad de un 

sismo fuerte en la brecha de Guerrero. La zona registraba el pasado una fuerte y frecuente sismicidad. En 1845 hubo ahí 

un terremoto que al parecer alcanzó los 7.9 grados. Le siguieron uno de 7.7 en 1899, uno de 7.8 en 1908, uno de 7.9 en 
1909 y uno más de 7.8 en 1911 (véase “Peligro sísmico en Guerrero”, guerrero.gob.mx). Desde ese entonces la zona ha 

registrado un número anormalmente pequeño de movimientos telúricos y ninguno de consideración. Los especialistas, de 
hecho, consideran que en la zona se han venido acumulando tensiones que probablemente generarán un fuerte 

terremoto, quizá de una magnitud superior a los 8 grados, en un futuro que nadie puede prever con exactitud. 

La idea difundida por algunas publicaciones de que el sismo de este 20 de marzo constituía el tan esperado movimiento 
de la brecha de Guerrero es falsa. El jefe del Servicio Sismológico Nacional, Carlos M. Valdés, me señalaba ayer que la 

zona en la cual se generó el sismo, al sur de Guerrero, casi en los límites de Oaxaca, es distinta. El sismo de este martes 

no ha liberado, por lo tanto, la energía que presuntamente se ha acumulado en la brecha de Guerrero. Y esto es un 
problema serio. La acumulación de energía durante mucho tiempo puede llevar a que la liberación, cuando ésta 

finalmente ocurra, sea mucho más violenta 

Varios factores confluyeron para que el terremoto del 20 de marzo no tuviera, a pesar de su magnitud, un saldo tan 

elevado como otros. Se ha dicho que este movimiento telúrico fue principalmente oscilatorio, si bien Valdés, del Servicio 

Sismológico Nacional, advierte que es común que un sismo que tiene elementos trepidatorios cerca de su epicentro se 
vuelva oscilatorio al alcanzar lugares lejanos, como fue en este caso la Ciudad de México. No parece haber duda, sin 

embargo, de que los mejores códigos de construcción y la mayor conciencia sísmica de la población han ayudado a 
reducir los daños materiales y las bajas humanas. 

Lo que no podemos hacer los mexicanos es bajar la guardia. El terremoto de 8.1 grados de 1985, que se originó en 

Michoacán, dejó un saldo de miles de personas muertas. El que pudiera surgir en el futuro de la brecha de Guerrero 
podría ser tan fuerte o mayor simplemente por haber acumulado energía durante tanto tiempo. Es verdad que hay una 

mayor preparación en la actualidad para enfrentar terremotos. Pero la experiencia nos dice que a veces sismos 

relativamente pequeños, como el de 7.2 grados de abril de 2010 en Mexicali, pueden generar daños muy considerables. 

Vivimos en un país altamente sísmico y estamos preparados. Pero tenemos una espada de Damocles en la brecha de 

Guerrero. 

SIGUE PRESA 

Florence Cassez no obtuvo ayer el amparo liso y llano propuesto por el ministro Arturo Zaldívar, pero los ministros sí 

aceptaron que se habían violado sus derechos. La pregunta es si habrá algún castigo para quienes la retuvieron 

ilegalmente y realizaron el montaje que ha sido tan cuestionado por todos. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Bomba, gasolina y reelección presidencial: MIAMI, Florida.— Esta historia comienza con una caricatura y termina 

con la posibilidad de que un Presidente no pueda reelegirse el próximo mes de noviembre. Empecemos con la caricatura 
de Tom Cheney en la revista The New Yorker de esta semana. Una esposa está hablando por teléfono. Junto a ella se 

encuentra una bomba nuclear. Atrás se ve a su marido trayéndole una tacita de té. La mujer le está informando a la 
persona que está del otro lado de la línea telefónica: “Él se ha vuelto mucho más atento desde que se enteró de que 

tengo la bomba”. Se trata de un chiste a propósito de uno de los temas que preocupan más a los estadunidenses hoy en 
día: la posibilidad de que Irán finalmente desarrolle una bomba nuclear. Uno se preguntaría: ¿y por qué diablos tiene 

preocupado a Estados Unidos el que una nación a miles de kilómetros de distancia, en otro continente, pueda adquirir 

capacidad bélica nuclear? La respuesta tiene que ver con el petróleo. El hecho de que Irán esté desarrollando una bomba 
atómica amenaza la seguridad de todo el Oriente Medio en particular de Israel. Este país no quiere que los gobernantes 

iraníes —una combinación de sacerdotes chiitas y políticos fundamentalistas— tengan acceso a armamentos que puedan 
destruir a la nación judía, algo que no es hipotético, ya que líderes y militares iraníes públicamente han expresado su 

intención de hacerlo. De ahí que Israel esté obsesionado en que Irán no desarrolle bombas nucleares y amenace con una 
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posible intervención militar para evitar que esto suceda. El gobierno de Estados Unidos, por su parte, cree que puede 

presionar al de Teherán con sanciones económicas en lugar de con un operativo castrense. La amenaza bélica de Israel y 

las sanciones que ya están siendo implementadas en contra de Irán han hecho que los precios del petróleo hayan subido 
en alrededor de 22% en los últimos tres meses: de 102 dólares el barril de crudo Brent a 124 dólares. En Estados 

Unidos, a diferencia de México, el precio de la gasolina está determinado por el mercado. Si el petróleo crudo sube, 
inmediatamente lo hacen todos sus derivados incluida, desde luego, la gasolina. Aquí en Florida un litro de este producto 

cuesta, en promedio, alrededor de 13.10 pesos. En California el precio promedio es más alto: por ahí de 14.50 pesos. 

Compare usted estos precios con los diez pesos que cuesta la gasolina Magna en México. Y tome en cuenta que en este 
país hay mucha más gente que tiene coches para darse una idea de lo enojados que están los estadunidenses por el 

aumento que ha tenido el combustible en estos últimos meses, todo debido a las posibles consecuencias del desarrollo 
nuclear iraní. La economía estadunidense estaba pasando por un proceso de aceleramiento del crecimiento con 

generación de empleos. El incremento en el precio del petróleo, sin embargo, ha prendido las alarmas de nuevo. Regresa 
el fantasma de una mayor inflación pero, sobre todo, de un posible enfriamiento en el crecimiento económico. Esto sería, 

desde luego, desastroso para las intenciones del presidente Barack Obama de reelegirse en las próximas elecciones de 

noviembre. Es por eso que sus probabilidades de reelección se han estancado en las apuestas de intrade.com. Si bien 
durante enero de este año subieron de 50 a 60%, durante todo el mes de marzo se han quedado estancadas en este 

porcentaje. No suben a pesar de la terrible división que tienen los republicanos en el proceso de elegir a su candidato 
presidencial. A final del día, las posibilidades de que Obama siga despachando en Washington van a depender de 

manera crítica de las decisiones que se tomen en lugares tan lejanos como Teherán y Jerusalén y que se reflejen 

inmediatamente en los precios de la gasolinera que está aquí en Miami a la vuelta de la esquina. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Regaño amoroso de AMLO  

  
DE MANERA muy amorosa, el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, va a ir el sábado 

31 de marzo a Jalisco a dar un par de amorosos manotazos por el fracaso de PRD, PT y Movimiento Ciudadano para 
lanzar un candidato de unidad al gobierno de Jalisco. Nos dicen que uno de sus primeros actos de campaña, ahora que 

termine la veda, será en el municipio de Tlajomulco. ¿Por qué en ese sitio?, se preguntará usted. De ese lugar es 
originario Enrique Alfaro, quien al parecer elevó mucho sus exigencias y acabó sólo como abanderado del Partido del 

Trabajo y de MC, porque el PRD local respondió al berrinche postulando a Fernando Garza, con trayectoria panista y muy 

popular en la región. El tabasqueño está un poco alterado porque se rompió la posibilidad de ir unidos.  
 

EL BONO de los consejeros del IFE se fue, se fue. Con la percepción extra también se fueron los nombres de quienes 
impulsaban la idea de encontrar una rendija legal para regalarse más de 360 mil pesitos por hacer su trabajo en año 

electoral. Del otro lado de la propuesta, los consejeros Lorenzo Córdova y Alfredo Figueroa apostaron a que el instituto 

no podía tomar decisiones fuera de la ley, para abrir la chequera. Al final, los integrantes del Instituto Federal Electoral 
acordaron hacer frente al reto de la elección presidencial y hacer a un lado la posibilidad de recibir un dinero adicional.  

 
TODAVÍA no es momento de dar por muerto a Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de 

México. El PRD definió un porcentaje muy importante de sus candidatos al Congreso de la Unión, pero hay algunos 

cambios de última hora que se discuten en la dirección a cargo de Jesús Zambrano. Uno de los nombres que aparece es 
el de don Manuel, quien busca la nominación para un escaño en el Senado. Nos dicen que se empuja fuerte para 

colocarlo en las primeras posiciones de la lista de plurinominales. Ahora sólo falta ver cómo resuelven en el PT y en 
Movimiento Ciudadano sus candidaturas “encorchetadas”.  

 
EL PRESIDENTE de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, no dejó pasar la campaña y presiones de 

funcionarios federales por el caso de la francesa Florence Cassez. Por ello dio un duro discurso en el contexto de la 

votación de la Primera Sala, la cual resolvió desechar el proyecto del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, y dispuso 
que la ministra Olga Sánchez Cordero presente un nuevo proyecto de sentencia. Tomará tiempo, nos dicen, pero desde 

ayer se ve venir una nueva sentencia en la que el juez deseche varias de las pruebas presentadas en contra de la 
francesa y decida entre libertad inmediata o disminución de la pena.  

 

EN EL DF, el PRD anticipa desde ahora el panorama más competido en cuanto a la elección de jefes delegacionales. 
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Como usted sabe, el perredismo domina desde 1997 la mayoría de las delegaciones, pero ahora ve peligro serio de no 

ganar en seis de ellas: Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Tlalpan y Magdalena Contreras. Prevé 

riesgo medio en dos: Cuauh- témoc y Cuajimalpa. Y cree que dominará con facilidad en las ocho restantes. Hay que 
subrayar que en varias de las demarcaciones con más problemas los abanderados pertenecen al cacique político René 

Bejarano; sí, el tristemente famoso “Señor de las Ligas”.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO DIRÍA el clásico: ¡no se hagan bolas! Quien ayer estaba en el banquillo de los acusados no era Florence Cassez, 

sino Genaro García Luna. Y no salió bien librado. 

PORQUE lo que se analizó en ningún momento fue si la francesa es o no culpable. Lo que se evaluó fue si la captura se 
llevó a cabo conforme a la ley o si, paradójicamente, las autoridades violaron la ley. 

Y RESPECTO del trabajo realizado por la AFI y su entonces director en torno a la aprehensión de la banda de 
secuestradores "Los Zodiaco", la condena de los ministros fue u-ná-ni-me. 

LOS CINCO integrantes de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia no dejaron lugar a dudas: el show televisivo 

que llevó a cabo García Luna, para lucirse ante las cámaras, echó a perder el trabajo policiaco. 

TAN ES ASÍ que ahora buscarán que se repita el juicio contra Cassez, peeero dejando de lado los testimonios que se 

vieron influenciados -para mal- por la manipulación de las autoridades. 

ANTE ESTO, la pregunta obligada es: ¿y Genaro García Luna qué tal durmió? 

¡UY! Alguien en el PAN va a salir regañado. Y lo más probable es que sea Obdulio Ávila. 

RESULTA QUE el subsecretario de Gobernación tenía el encargo -por parte de Mariana Gómez del Campo- de conseguirle 
un lugar en las listas plurinominales de diputados federales a... ¡Patricia Flores! 

LA IDEA era que Obdulio convenciera a Flor María Pedraza de dejar su privilegiadísimo tercer lugar en la Cuarta 

Circunscripción para que lo ocupara la duranguense que, en sus tiempos en Los Pinos, fue conocida como "La 

Vicepresidenta". 

TODO ESTO, por supuesto, con la aprobación de Gustavo Madero, quien hoy debe presentarse en el IFE a entregar las 
listas finales de candidatos. 

Y AL PARECER, la negociación ya estaba planchada y almidonada, pues Pedraza obtendría a cambio de dejarle su 
nominación a Flores otra candidatura pluri, pero para la ALDF. 

SIN EMBARGO, hasta anoche la panista no había dado su brazo a torcer, dejando así, a Paty Flores sin curul y sin fuero y 
a Obdulio Ávila con la necesidad de inventar una buena explicación para su fallida misión. 

CLARO, falta ver si en la madrugada no lograron convencerla. 

LOS QUE ya no saben si está temblando o si está lloviendo son los priistas de Morelos. 

POR UN LADO les sorprendió que la dirigencia de su partido le quitara a Francisco Moreno la candidatura al Senado 

debido a sus comentarios misóginos en San Lázaro. 

NO ES QUE no se mereciera el castigo, dicen, sino que supuestamente la orden vino directamente de Enrique Peña Nieto 
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de quien se decía su gran amigo. 

AHORA lo que más les inquieta es que su candidato a gobernador Amado Orihuela ni con el clima de Cuernavaca florece. 

EN LAS ENCUESTAS elaboradas por los propios tricolores, a su abanderado se le acerca el perredista Graco Ramírez, lo 

que los tiene al borde de un ataque de nervios. 

SI TIENEN la impresión de que Consuelo Sáizar mira una y otra vez su teléfono, no están alucinando. 

Y NO ES QUE la presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes esté esperando una llamada importante. 

LO QUE PASA es que en su iPhone tiene una aplicación que le marca, en cuenta regresiva, los días que le quedan al 

frente del Conaculta: 254 y contando. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

La llegada del “Santo Padre”: Joseph Ratzinger llegará mañana a México, específicamente a León, Guanajuato. De 

acuerdo a la Conferencia del Episcopado Mexicano, llegará al aeropuerto Bajío. Será recibido oficialmente por el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa y se hospedará en la residencia de las religiosas del Colegio Miraflores. El sábado se 

trasladará a la Casa del Conde Rul, para un encuentro oficial con el presidente Calderón y su Delegación. Luego saludará 
y bendecirá a los fieles que en la Plaza de la Paz. Para el domingo, presidirá una misa en el Parque Bicentenario de Silao, 

al pie del Cerro del Cubilete y luego se encontrará con representantes de los fieles de las 91 diócesis de México; por la 
tarde estará con los obispos mexicanos y representantes de los demás episcopados de América Latina y del Caribe, a 

quienes dirigirá un mensaje. Eso es todo. Las autoridades de esa entidad dicen que podrían acudir cerca de 800 mil 

personas, miles más miles menos, y que ello implica al estado la recepción de por lo menos 880 millones de pesos. 
Además por supuesto de un inimaginable aparato de seguridad que habrá de proteger y resguardar al personaje en 

cuestión, Guanajuato ha debido erogar una millonada para la visita del jefe del Estado Vaticano: 2 millones de pesos para 
la iluminación de la Catedral Metropolitana; 2 millones más para acondicionar la zona de alojamiento, un millón para 

cubrir los turnos extras de los departamentos de seguridad pública y limpia. Además, se destinarán alrededor de 35 

millones de pesos en operativos de salud y seguridad y 70 millones para obras de infraestructura y otros, como la 
colocación de 22 pantallas gigantes para la misa multitudinaria. Pero como hasta en asuntos de religión y fe hay niveles, 

al menos en México, pues habrá invitados especiales: la lista la encabeza Lorenzo Servitje Sedra, dueño de Grupo Bimbo, 
presidente del Instituto Mexicano de Doctrina Social Cristiana y, dicen, uno de los principales patrocinadores del viaje de 

Joseph Ratzinger; a él se agregan Ricardo Salinas Pliego, Emilio Azcárraga Jean y Carlos Slim Helú y, por si la sorpresa 
fuese poca, Enrique Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador también andarán por esos lares. 

La libertad religiosa está garantizada por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en su artículo 24, así 

que de ninguna forma se puede cuestionar la asistencia de los suspirantes al oficio religioso. Lo realmente condenable es 
que utilicen la fe como instrumento de propaganda, a menos, que, por supuesto, estén planeando reunirse y acudir 

también a los oficios de la Asamblea de Dios, Ejército de Salvación, Iglesia cristiana, Iglesia de Dios, Iglesia del Evangelio 
Completo, Iglesia sólo Cristo salva, Príncipe de paz, otras de tipo evangélico, la Luz del Mundo, cristianos ortodoxos y 

otras más. ¿Sí? Permítame dudarlo. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Pepe el Toro y las novelas de Los Pinos Seguramente usted ya vio las películas de Pedro Infante, en donde interpreta a 

personajes tan queridos como Pepe el Toro, o el hijo de Cruz Treviño, el hijo modelo que a todo respondía “sí apá” pese 
a lo abusivo de un padre al que sólo le quedaba la cáscara de lo viejo rabo verde que era. Esas eran películas, tan 

populares que pese a los años que han pasado, Pedro Infante sigue siendo ídolo de millones de mexicanos, por auténtico 
y por sencillo y sus canciones siguen sonando en los hogares de nuestro país. Esos actores como los Soler, Andrés y  

Fernando dieron cátedra de actuación y se les recuerda con respeto y cariño, pero sobre todo a Pepe el Toro. Quizá por 

eso los políticos, sobre todo en este sexenio, cayeron en la tentación de hacer del cine o de la televisión un aliado para 
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sus fines de poder. FLORENCE CASSEZ Y GARCÍA LUNA El día de ayer México vivió uno de sus días más penosos en 

cuestión de justicia al tener que enfrentar el caso de la ciudadana francesa Florence Cassez a quien se le condenó a 60 

años de cárcel por el delito de secuestro principalmente, pero después de un proceso tan desaseado que provocó la 
revisión del mismo y el planteamiento en la Suprema Corte de Justicia de nuestro país de su inmediata liberación por 

todas la violaciones a sus derechos fundamentales en el proceso. Finalmente no se le concedió su libertad, pero se 
aceptó que sí se violentaron sus derechos que puede ser el camino para su libertad, y la aceptación ante el mundo de la 

forma como se ejerce la justicia en nuestro país. LA NOVELA Porque GENARO GARCÍA LUNA, en aquel tiempo jefe 

policiaco, viendo que la policía no daba una, tuvo la genial idea de hacer de la captura de la francesa una novela para la 
televisión como si fuera el momento de la captura, lo que fue  a todas luces una violación a sus derechos fundamentales. 

La novela desde luego tuvo un alto costo que se pagó con el dinero de los mexicanos. Fue la apuesta del gobierno 
mexicano convencido de que las novelas como el cine da imagen, y que si Pepe el Toro pudo ser el gran ídolo de nuestro 

país, seguramente García Luna lograría lo mismo con esta captura difundida en los mejores horarios como gran noticia de 
la televisión mexicana. Pobre Pepe el Toro nada tendría que hacer ante el nuevo héroe  Pero sucede que todo les salió al 

revés y sólo lograron que el mundo se riera de nosotros. Aparte la exhibida de la institución de la Presidencia de la 

República que se entrometió todo lo que quiso para presionar a la Suprema Corte y dejar presa a la francesa Una jornada 
lamentable. De vergüenza. Un sexenio que va de desacierto en desacierto, y algunos tan graves que el país queda como 

payaso ante la comunidad mundial como este hecho  que es de pena ajena. Porque además, Pepe el Toro sólo hay uno. 
Digo…(Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Tiempos modernos Conozco a verdaderos maestros, y maestras del twitter, que poseen la habilidad de interesarnos en 

lo que escriben, de picarnos la cresta, de nunca coincidir en lo que piensan, pero que no podemos dejar de leer a cada 

rato, cuando en la pantalla aparece que hay nuevos tweets, silbidos, o lo que quiera decir en cristiano. Durante mucho 
tiempo me abstuve de entrar en ese mundo que por asuntos de edad estaba seguro ya no me correspondía. Pero me 

acordé también de la época en que no pocos compañeros peleaban a puño limpio por mantener sus máquinas Olympia 
como herramienta fundamental de trabajo, en tanto las computadoras invadían las redacciones de los periódicos. Eran 

algo así como unos héroes de tiempos pasadas, que buscaban por todas partes hojas de papel revolución y papel calca… 
hasta que ya nadie quería hacerse cargo de pasar lo que escribían a la pantalla que, impaciente, esperaba a que la nota, 

el artículo cobrara vida. De pronto descubrimos que la nostalgia por los golpes de las teclas en el rodillo de la Olympia 

sólo atrasaban la edición, y un día cualquiera nos vimos, dedo índice de por medio, en el descubrimiento de ver que los 
caracteres aparecían por arte de magia y hasta se corregían solos. Luego nos convertimos en los más fervientes 

promotores de las computadoras, del Word de Office, de las Composer que escribían solitas luego de guardar en la 
memoria los textos, y hasta reproducir galeras sin necesidad de pasar un rodillo con tinta. La modernidad, nos decíamos, 

¿quién iba a decir que seríamos testigos de estas cosas? Pero antes de que termináramos de sorprendernos, ya habían 

llegado los programas como el page maker, que de plano hacían planas completas sin necesidad de recortar y pegar a 
mano, con el prit que se embarraba por todos lados.  Los nuevos tiempos, pero siempre remitidos al papel, al impreso, a 

la idea de que si no hay testigo, algo que tocar, no serviría. Entonces la Internet se posó en el territorio que pensábamos 
estaba vedado para el ejercicio periodístico, y de nuevo nos quedamos mudos, pasmados, indignados porque la pelea 

fundamental que un tiempo fue en estos menesteres por ganar la primicia de una nota, era asunto de todos, no 

solamente de los que nos dedicábamos al periodismo. Contra todos los principios que habíamos enarbolado allá en 
tiempos lejanos, muy lejanos, de que el máximo logro del ejercicio informativo sería cuando todos tuvieran acceso a decir 

lo que veían, colocamos una barrera entre nuestras creencias y la realidad que nos espantaba. Otra vez nos fuimos a 
buscar hojas de papel revolución y papel calca, porque nos parecía un asunto que tarde o temprano caería por su propio 

peso, esto de que la tarea de informar, opinar, no tenía conexión alguna con la tinta. Refunfuñábamos, nos hacíamos los 
enojados porque, argumentábamos, no se valía que del hecho a la tarea de hacerlo común, no apareciera por ningún 

lado el espacio justo y necesario de ver que la rotativa caminara para darle vida. Hasta que nos dimos cuenta que uno y 

otro no estaban peleados, y sí nosotros, necios en cargar la Olympia con sus hojas de papel revolución y calcas. Para 
acabarla de amolar empezó a sonar por todos lados el tweet, y muy en secreto nos asomamos para ver qué era eso, con 

qué se comía. Nos vimos curiosos, seguros de que la modernidad se había atrevido demasiado, y que luego entonces un 
día cualquiera todos rogarían por regresar a los tiempos idos. Pero no era cierto, de un modo u otro sabíamos que, con 

todos los riesgos que implica, habíamos arribado a un nuevo tiempo en que como nunca la libertad de decir y opinar lo 

que se le pegue a uno la gana, era presente. Y aquí estamos, con los ojos abiertos como niños de cuna, embobados 
porque el periodismo, la simple convivencia humana, hoy transita por nuevas carreteras, donde nos trepamos en un 

chevy del 90, temerosos de ver que por todos lados pasan como almas que lleva el diablo, los que simplemente viven el 
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tiempo que les ha tocado vivir. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Avisos al PAN: El resultado electoral en los comicios extraordinarios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec de Lugo 
Guerrero, encendieron los focos ámbar en el Partido Acción Nacional (PAN) porque fue relegado en las urnas electorales, 

en particular en particular en la segunda de estas municipalidades, lo que parece un aviso de lo que puede suceder en 

las elecciones federales del primero de julio. Las contiendas se registraron entre el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y los del Trabajo (PT) y de la Revolución Democrática (PRD); y sus candidatos al senado y a la cámara federal de 

diputados, tendrán que hacer un esfuerzo extra porque los partidos de izquierda en coalición empiezan a repuntar y 
ubicarse en Hidalgo como la segunda fuerza electoral, en una debacle total para el panismo. La caída de Acción Nacional, 

está alimentada por los errores de sus dirigencias nacional y estatal, por lo pronto su candidata presidencia Josefina 

Vázquez mota, ya resiente los errores logísticos de su toma de protesta y su registro ante el Instituto Federal Electoral 
(IFE) a pesar de la campaña que trata de diluir los efectos negativos, queriendo dar la impresión que todo es una guerra 

sucia y no como lo es, yerros propios. Aquí, el trascender que el ex presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), 
Gonzalo Trejo Amador, no justificó gastos por alrededor de un millón de pesos en las elecciones municipales, revela dos 

cosas: corrupción y fracturas serias en el panismo hidalguense que conforme avance el proceso electoral el tema se 
convertirá en una bola de nieve que puede arrastrar a varios de sus candidatos al Congreso de la Unión. Santiago 

Tulantepec, es una mala señal para el PAN y su candidato Damián Sosa Castelán, confrontado con un sector del panismo, 

como lo estableció Erick Marte con quien disputó la nominación plurinominal, por otra parte en la cabecera de distrito, 
Tulancingo no las tiene todas consigo y la postulación de Emilce Munive, como suplente de candidato priista Enrique 

Macedo Ortiz, contrarresta su presencia en la Tepehua y lo que parecía una victoria adelantada puede ser el Waterloo 
panista en Hidalgo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Insostenible, pero rescatable el SHRTV: Creado durante el gobierno de Guillermo Rossell de la Lama, el Sistema 

Hidalguense de Radio y Televisión (SHRTV) ha sido desde entonces un instrumento de comunicación tan poderoso como 

subutilizado y en los últimos tiempos convertido en un espacio para acomodar al político o al funcionario desempleado, 
sin perfil y consecuentemente sin un plan que permita a este medio convertirse en una herramienta que no sólo sirva al 

estado sino a la ciudadanía. El pasado fin de semana, de manera muy discreta ocurrió la salida de Martha Gutiérrez 
Manrique como titular del organismo y llegó en su lugar Sergio Islas Olvera a quien se le conocen méritos y virtudes, 

pero que nada tienen que ver con su nueva responsabilidad. Esto tampoco quiere decir que se anticipa su fracaso en esta 
nueva tarea. Al contrario, será un reto sacar del hoy a un organismo con cobertura en todo el estado, a diferencia de 

otros medios, tanto de radio como de televisión y menos aún los impresos. Islas Olvera tiene en sus manos una papa 

caliente que podría convertir en un suculento platillo, primero si cuenta con los ingredientes necesarios para alcanzar su 
objetivo y la voluntad del chef, en este caso el gobernador Francisco Olvera Ruiz, es tal que se haga lo necesario para 

invertirle, acabar con cotos de poder, romper inercias y verdaderamente convertir al sistema en un canal de 
comunicación entre las diferentes instancias de gobierno con la ciudadanía. Hasta donde se sabe, Martha Gutiérrez 

apoyada en un grupo de despachos especializados, planteó la necesidad de invertir alrededor de 450 millones de pesos. 

La propuesta fue desechada; hay ex directores que plantearon en su oportunidad el cierre del sistema durante dos años 
para una restructuración de fondo. En suma, el SHRTV requiere de una cirugía mayor y esa sólo se aplicará con voluntad, 

recursos y talento. Ojalá Sergio Islas no llegue simplemente a ocupar un espacio y cobrar, en espera de mejores 
oportunidades en su crecimiento profesional y político. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… ¿Qué hacer con los ex presidentes? Mucho se ha especulado en días recientes sobre el destino 

de Felipe Calderón una vez que deje la presidencia de México. El tema surgió porque algún funcionario brasileño comentó 
que el mandatario mexicano teme ser asesinado tras dejar el poder, por lo que, aparentemente, Brasil le ofreció 

alojamiento en esa nación. 

Los actuales ex presidentes se han convertido en una suerte de nómadas globalizados. Vicente Fox, por ejemplo, reparte 

su tiempo entre México y Estados Unidos sin aparentes problemas. Ernesto Zedillo, por su parte, se mudó a EU para 

dirigir una cátedra en la universidad Yale, además de ofrecer sus servicios como consultor y directivo de empresas 
trasnacionales. 
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De Carlos Salinas de Gortari se sabe que radica en Europa y que suele venir a México con frecuencia. El más veterano de 

los inquilinos de Los Pinos, Miguel de la Madrid, nunca salió del país para residir en otro lado. Ahora su vejez y aparente 

senilidad lo mantienen recluido en su casa y alejado de cualquier contacto público. 

¿Qué debe hacer entonces Felipe Calderón? El michoacano puede tener razón respecto a su seguridad. Su combate al 

crimen organizado, cualesquiera que sean los resultados, lo debe haber convertido en el principal objetivo del 

narcotráfico. 

Quedarse en México lo obligaría a vivir en un búnker a un costo muy elevado para el erario. Salir le dará cierta 

tranquilidad. 

Lo triste, sin embargo, es que los ex presidentes terminen fuera del país. ¿Llegará el día en que un ex presidente pueda 

caminar por las calles y saludar a los ciudadanos sin grandes problemas? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Extraordinarias, vuelta a la página  Con la entrega de las constancias de mayoría, a los 

candidatos ganadores en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Instituto Estatal Electoral cierra no sólo las elecciones 

extraordinarias municipales, sino un ciclo para el que fueron electos los consejeros por un periodo de 6 años, pues en lo 
sucesivo no tendrán más actividad. Salvo eventualidades, que derivaron en recursos de ley en los procesos para elegir 

alcaldes, gobernador o diputados locales, el IEE con Daniel Jiménez Rojo a la cabeza, tuvo la capacidad de sacar adelante 
encomiendas que en resumen, fueron una labor cumplida. Lo que ocurra en los meses por venir al interior de ese 

organismo, no será noticia de mayor relevancia, pues hoy los reflectores electorales están puestos sobre el proceso 

federal para renovar al Congreso de la Unión y al poder Ejecutivo del país. Por tanto, los actores partidistas, deben entrar 
en una dinámica donde la sociedad que decidirá con su voto, espera propuestas y no descalificaciones. La afirmación, 

tiene que ver con lo que ocurre al interior del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, que si bien está en su 
derecho de impugnar la elección de Santiago Tulantepec, pierde valioso tiempo que podría utilizar en las elecciones en 

marcha, donde aparece como una débil fuerza electoral. Las acusaciones que la dirigencia del sol azteca externo, tras la 
jornada del domingo, pertenecen a un trillado discurso en el que acusan sin presentar pruebas, tal y como ocurrió con las 

supuestas cifras que teóricamente difieren con las actas del cómputo final de los comicios en aquellas localidades. Se 

entiende, que llevar el proceso a los tribunales es consecuencia de un ejercicio enmarcado en la ley, pero que para 
efectos mediáticos y hasta electoreros, sirven sólo como bandera, una vieja bandera para denunciar lo que tal vez no 

existe. Si la lógica predominara en los procesos electorales, la democracia en México estaría en vías de desarrollo, pero 
no es así, pues la democracia ha quedado confinada a merced de los intereses de los actores, y se ha convertido en una 

mera partidocracia. Vuelta a la página en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, significa que los candidatos perredistas al 

Senado ya diputados federales, deben apretar el paso para mejorar su posicionamiento entre los votantes, pues sólo en 
contados núcleos, conocen a Nochebuena, a Brandi y al resto de los suspirantes a una curul. Isidro Pedraza, por ejemplo, 

es un líder formado en el contexto de la izquierda, pero en el escenario global de la carrera rumbo al uno de julio, 
aparece por debajo de Fayad y de Penchyna. Por eso, a la dirigencia del sol azteca, le toca cerrar de una vez y para 

siempre el capítulo del domingo anterior; de no hacerlo, las cosas se le podrían complicar mucho más al PRD para el 

trimestre que viene.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer ejidatarios del Huixmí cerraron por unas horas el basurero de Pachuca en protesta para solicitar cosas al 
por mayor a la alcaldía y solicitando la presencia del alcalde Eleazar García y el secretario general Hugo Espinoza, 

quienes accedieron a dialogar con los ejidatarios y mediante el dialogo lograron destrabar el asunto que puso por unas 
en riesgo el depósito de residuos sólidos que cada día se realiza en la capital hidalguense. 

:Que ayer durante el registro de la candidata a diputada del PRI por Pachuca y Mineral de la Reforma se dejó ver el 
nuevo músculo tricolor conformado por el dirigente estatal Ricardo Crespo, el secretario de organización, Juan de 

Dios Pontigo, y diversos actores políticos quienes comienzan a conformar el grupo de trabajo rumbo a las elecciones 
federales.  

Por cierto, este día presentan al equipo de campaña en el estado para la campaña presidencial.  

:Que tal parece que el proyecto para incluir al municipio de Villa de Tezontepec en la lista de Pueblos Mágicos se 
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quedó solamente en una ilusión, pues dicen que la alcaldesa Amalia Valencia ya postergó la entrega de documentos 

porque dicen que ya se hizo bolas con tanto trámite.  

Pero lo que sí es un hecho es que la sociedad civil le pide que continúe con el plan inicial, pues muchos ya tienen 

proyectos para desarrollar, pero no ven luz verde para llevar a cabo sus ideas y planes. 

:Que quien otra vez dio de qué hablar fue el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, pues ahora resulta que 

mandó pintar la plaza principal del municipio, donde se encuentra la Diana Cazadora, de color azul, lo que ya levantó 
muchos comentarios en contra, pero más que eso, recibió muchas burlas hasta de los propios empleados de la 

presidencia. 

No conforme con vociferar a los cuatro vientos su amor por Acción Nacional tapizó de azul la plaza principal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Utilizo el agua, la trato y la vuelvo a utilizar a lo mejor para una zona verde o para los servicios de un sanitario, eso 

tenemos que hacerlo porque podemos a llegar a tener problemas, implica desde el lavado de dientes” 

José Luis Matia Sandoval, delegado de la conagua en hidalgo, sobre el cuidado que deben tener los 

hidalguenses. 
 

“Ninguna (queja) ni con nosotros ni con los consejos municipales, no hubo nada, no se pidió apertura ninguna casilla, yo 

creo que eso a final de cuentas nos da la pauta para pensar que todo está bien” 

Daniel Jiménez Rojo, presidente del instituto estatal electoral, sobre el resultado de las elecciones 
 

“Entiendo que ahorita están en proceso de revisar todos los elementos que están ellos aportando para tal solicitud, 

sabemos que ésta es una acusación seria. Para que cuando nos la pasen también tengan ellos lo necesario” 

Joel Nochebuena Hernández, diputado local, sobre el juicio político que solicitó la unta para la edil de el 
arenal.  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 

que hoy al mediodía, en la sede estatal del Revolucionario Institucional, se desarrollará un evento donde el coordinador 
de campaña de Enrique Peña Nieto en la entidad, Jorge Romero Romero, presentará a su equipo estatal para la 

campaña del mexiquense en la entidad. Entre estas personas está Adriana Flores, del OMPRI, quien es la nueva 
coordinadora del Club de Fans de Peña Nieto en la entidad. 

que hablando de priístas, David Penchyna Grub acudirá la tarde de hoy a las oficinas del IFE en Pachuca para solicitar 

su registro ante la autoridad como candidato del PRI a senador por Hidalgo. El acto está programado a las 16:45 horas 
en las instalaciones del IFE, en Everardo Márquez. 

que en el municipio de Molango buena parte de los padres de familia de la escuela primaria Plan de San Luis solicitan la 

intervención de los funcionarios de la SEPH en virtud de que los están obligando a vender boletos para una función de 
lucha libre; de no hacerlo, los estudiantes no tendrán derecho a presentar exámenes. ¿Quién ganará la caída? 

que en el distrito de Tulancingo el pasado fin de semana ya hubo una baja en el equipo priísta, pues falleció Jorge 

Zunzunegui Escamilla, quien destacó en la operación política de esa demarcación. Zunzunegui trabajó como 
secretario de Desarrollo Social durante la pasada administración municipal de Tulancingo. Muchos lamentan su muerte. 
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que anoche había caras de preocupación entre los panistas del estado porque aún no terminaban de amarrar sus 

fórmulas a diputados federales. El problema no es que falten aspirantes, sino que a fuerza de lograr la equidad de género 

requerida por la ley las negociaciones no terminan de concretarse (es decir, nadie quiere ceder). Lo cierto es que si hoy 
ve a panistas con cara de desvelados, ya sabe que pasaron la noche subiendo y bajando candidatos. 

que todavía no salen en la televisión los promocionales de los aspirantes presidenciales, y ya comienzan a surgir críticas 

y comentarios agudos en torno a los mismos. A los de Josefina Vázquez Mota los califican de sombríos y 
atemorizantes, mientras que al de Andrés Manuel López Obrador lo consideran tardío y un poco desesperado. 

Enrique Peña Nieto no se salvó, y dicen que parece promotor de agencia de viajes; en tanto, que al de Gabriel 

Quadrilo consideran divertido e ingenioso. Por cierto, en Twitter dicen que Josefina Vázquez Mota y un sismo se 
parecen, pues ambos vacían inmuebles en un par de minutos. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Lluvia sólida, ejemplo que podemos resolver nuestros problemas por complejos que sean 
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Que dice Arturito que quiere hueso 

El dueño de la franquicia del PT en el estado, Arturo Aparicio, sigue a la espera de que su partido lo postule como 

candidato a diputado federal por la vía de representación proporcional, es decir que quiere llegar de gorra y sin hacer 
campaña. Y lo peor es que a lo mejor se le hace al Arturito, lo que mostraría a los que se truenen los dedos cada 

quincena, que el mejor negocio de la vida es apoderarse de un partido político y dejar que el mundo ruede. Listo el 

Arturito. 

Viene otro round del alcalde contra las plazas 

Tiene razón el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, en pedir a los dueños de las grandes plazas comerciales 
no cobren el estacionamiento, y que quiten esa ocurrencia de que es gratis pero siempre y cuando uno compre por lo 

menos 150 pesos. Tiene razón porque las ganancias de estos señores son más que amplias, pero se ve complicado que 

los haga entrar en razón. Pero no hay peor lucha que la que no se hace. 

PRD del profe, desconoce comicios extraordinarios 

Ya encarrerados los pupilos del profe Guadarrama, empezando por Arturo Sánchez Jiménez, que dice ser el presidente 
del Comité estatal perredista, están por anunciar que se desconocerán ellos mismos. Porque como van las cosas, si ni 

con la repetición de elecciones en Santiago Tulantepec quedaron contentos, luego entonces aseguran que están por una 
elección super extraordinaria. A ver qué pasa. 

Filiberto Hernández, AL TIEMPO 

Hoy en punto de las 20 horas, le invito a que vea la entrevista con el presidente municipal de Mineral de la Reforma, 
Filiberto Hernández en el programa AL TIEMPO de Canal 3 de Televisión. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Otra vez se preguntan en la dirigencia estatal del PAN quién demonios informa a algunos periodistas que sucede en sus 

famosas reuniones privadas de comité o de consejo,  causa encono en algunos y el querer señalar culpables a quienes no 
comparten sus mismos intereses. 

Al Tango 

Esto en lugar de corregir errores y de buscar a los responsables del mal manejo de los recursos producto de la 
prerrogativas que recibe Acción Nacional, conforme a la ley, al menos que los recursos no comprobados y los que 
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desaparecieron, provinieran de otra parte que no fuera el Instituto Estatal Electoral. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Irma B. Chávez: La presencia de la delegada del Consejo Nacional de Fomento Educativo es notable en 
Hidalgo, ya que varias de las acciones implementadas, en coordinación con los mandos en municipios, reflejan su 

compromiso con la educación y por ende con la niñez. Asimismo Chávez Ríos mantiene un puntual ritmo de trabajo para 
que todo marche de la mejor manera en la dependencia.  

Abajo-Clemente Salazar: El ex alcalde de Atlapexco es uno de los personajes que permanece en la escena pública 

local, lo desafortunado para él es que sigue vigente por ser uno de los ex ediles que mantiene pendientes en cuanto a su 

rendición de cuentas, expresamente en lo concerniente a los periodos 2009 y 2010. Sin duda eso de la transparencia no 
fue su punto fuerte.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OLVIDO 

Al menos dos de los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución 

Democrática olvidaron ponerse al corriente con sus cuotas partidistas, lo cual es difícil de creer ya que uno 
de los requisitos que deben cumplir para ser elegibles a dichos cargos es tener sus pagos en orden. Juan 

Carlos Vázquez, encargado de Difusión y Propaganda, junto con Víctor Cruz, de Planeación, son los dos perredistas 
desmemoriados. 

INSEGURIDAD 

Nuevamente el Valle del Mezquital, particularmente el municipio de Ixmiquilpan, sufre por la ola de 
inseguridad desatada en esa zona durante los últimos meses. Extorsiones telefónicas, secuestros y robos 

resurgen en la región luego de varios meses de aparente calma. El problema de inseguridad se extiende a 

localidades como Mixquiahuala, Tasquillo, Tecozautla y hasta ahora ninguna autoridad ofrece alternativas a la población. 

DIPUTADA 

La legisladora priista Liliana Oropeza lleva un buen ritmo de trabajo en el Congreso local y se echó a la 

espalda todo el peso de los temas familiares como el de la Mujer y la Infancia. En las comisiones que participa 
la legisladora se ganó el reconocimiento de sus compañeros y hoy se consolidó como un activo maduro de la bancada 

priista en el Poder Legislativo. 

MEDICINA 

Alumnos de la UAEH que cursan la carrera de medicina están muy extrañados de que en esa universidad 

cuenten con simuladores clínicos dotados con tecnología de punta pero que no les permitan usarlos. Esos 
mismos simuladores, según nos dicen los grillitos, son los que salen en las fotos cuando algún alto funcionario visita la 

universidad, pero sólo es en esas ocasiones cuando dejan a los estudiantes acercarse a ellos. 

 (Redacción, página 02) 
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